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Cotação Dólar - real

R$ 5,67

Cotação eUrO - real

R$ 6,79

Gasolina

R$ 5,79

Diesel comum etanol 

R$ 4,39 R$ 4,29
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MP faz acordo para 
adiar retomada das 
aulas em Moc

Guarda Municipal de Moc 
fecha estabelecimentos
 comerciais

Senado vota a PEC 
Emergencial e garante 
novo auxílio financeiro à 
população

Deputado Zé Reis faz 
parte da comissão que 
analisará acordo com a 
Vale

Presidente do Cisrun 
apresenta demandas 
do SAMU ao Governo de 
Minas

Amams recebe filiação de 
Januária e fortalecerá 
campanha pelo Vale do Peruaçu

Conselho Municipal pede 
lockdown em Montes 
Claros

Laboratório regional de Covid está 
fechado desde agosto

DIVULGAÇÃO

Marcelo Freitas defende reforma tributária 
para conter alta dos combustíveis

Desde agosto passado que o Laboratório de Pesquisa em Saúde do Hospital Universitário Clemente de Faria parou de fazer os 
laudos de exames dos casos de Covid-19 dos 86 municípios do Norte de Minas e agora está aguardando uma manifestação com a 
Secretaria Municipal de Saúde para voltar a funcionar. A consequência direta é que os casos coletados na região são encaminhados 
para a Fundação Ezequiel Dias, em Belo Horizonte e com isso, os laudos demoraram até 10 dias para serem liberados. 

O prefeito do município de São Romão, 
Marcelo Meireles, iniciou o seu mandato 
como presidente do Consórcio Intermunici-
pal de Saúde da Rede de Urgência do Nor-
te de Minas (Cisrun)/SAMU Macro Norte se 
reunindo com o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, na tarde de quarta-feira (3), 
em Belo Horizonte. 

O Plenário do Senado concluiu, ontem (4), 
a votação, em segundo turno, da Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 186/2019. A PEC 
Emergencial vai permitir ao governo federal o 
pagamento de mais uma etapa do auxílio emer-
gencial à população, fora dos limites do teto de 
gastos para o ano de 2021. O parecer substituti-
vo aprovado pelos senadores obteve 62 votos a 
favor e 14 contrários, e segue agora para a análi-
se da Câmara dos Deputados.

O deputado Zé Reis, do Podemos, foi indica-
do para compor as Comissões de Constituição 
e Justiça (CCJ) e de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária, que são consideradas estratégicas 
na Assembleia Legislativa, principalmente nesse 
momento onde será apreciado o projeto do go-
vernador Romeu Zema que define a aplicação 
dos R$ 38,7 bilhões do acordo com a Vale. 

Pacientes começam a 
morrer por causa do 
colapso hospitalar no 
Norte Minas

O colapso nos hospitais de Montes Claros, 
com a falta de leitos de UTIs, que estão su-
perlotados, começam a causar mortes em pa-
cientes do Norte de Minas. No município de 
Coração de Jesus, a 76 quilômetros de Mon-
tes Claros, duas pessoas morreram desde sex-
ta-feira, por falta de vagas na rede hospitalar 
montes-clarense, que é referencia para aten-
der os casos de urgência e emergência. 

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas pontua que o aumento do preço dos combus-
tíveis impacta diretamente na vida de toda população uma vez que é do conhecimento de todos 
que o Brasil possui uma das maiores malhas rodoviárias do mundo, e que o transporte de cargas 
e pessoas faz-se predominantemente através delas, ocorrendo da mesma forma no interior das 
cidades, onde há um elevado número de veículos em circulação. 
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A Receita Federal do Brasil em re-
cente Solução de Consulta da DISIT/
SRRF01 nº 1009/2020, analisando a 
incidência ou não de IRPJ e CSLL so-
bre incentivos e benefícios fiscais ou 
financeiros-fiscais relativos ao ICMS, 
de forma totalmente equivocada, 
veio a restringir o alcance das alte-
rações promovidas pelo legislador, 
quando da publicação da Lei Com-
plementar 160/17, que acrescentou 
os parágrafos 4º e 5º no art. 30 da 
Lei nº 12.973/14.

Quando pensávamos que o tema 
estava pacificado, diante da alteração 
promovida no cenário legislativo re-
lativamente à classificação jurídica 
das subvenções e incentivos fiscais 
concedidos pelos Estados, verifica-
mos que a Receita Federal do Brasil 

insiste em manter um contencioso 
temerário e desprovido de qualquer 
fundamento jurídico.

Com efeito, a Lei Complementar 
nº 160/17, certa ou errada, veio à 
tona com a intenção de buscar uma 
solução para os incentivos fiscais e 
tentar pacificar a “guerra fiscal” e re-
conheceu a existência de dois tipos 
de incentivos de ICMS, vale dizer, os 
benefícios concedidos com aprova-
ção do CONFAZ e os benefícios con-
cedidos unilateralmente sem aprova-
ção do CONFAZ e que deveriam ser 
convalidados.

No bojo da referida norma, fo-
ram inseridas alterações na Lei nº 
12.973/14, por meio dos artigos 9º 
e 10 da LC 160/17, dispondo cla-
ramente que os incentivos e os be-

nefícios fiscais ou financeiro-fiscais 
relativos ao ICMS, são considerados 
subvenções para investimento, veda-
da a exigência de outros requisitos 
ou condições não previstos na lei. 
Além disso, determinou que isso se 
aplicaria aos incentivos instituídos 
em desacordo com a CF e, também, 
aos processos administrativos e ju-
diciais ainda não definitivamente 
julgados.

Vale lembrar que em 8.11.2017, o 
Congresso Nacional derrubou o veto 
do Presidente da República aos refe-
ridos artigos 9º e 10 da LC 160/17.

Portanto, o Congresso Nacional, 
por duas vezes, uma quando da vo-
tação e discussão do projeto de lei 
e, outra, quando da derrubada do 
veto, teve a oportunidade de ana-

lisar o tema e, repita-se, por duas 
oportunidades, entendeu que tais 
dispositivos foram inseridos para dar 
segurança jurídica aos contribuintes 
e colocar um fim na discussão sobre 
a classificação jurídica dos benefícios 
de ICMS para fins de incidência ou 
não de IRPJ e CSLL (subvenções para 
investimento X subvenções para cus-
teio).

Ocorre que a Receita Federal 
do Brasil, novamente, insiste em 
restringir o conceito de subvenção, 
afirmando que, para fins de exclusão 
dos benefícios e incentivos fiscais de 
ICMS da base de cálculo do IRPJ e 
da CSLL, tais benefícios precisariam 
ter sido concedidos como estímulo à 
implantação ou expansão de empre-
endimentos econômicos.

A globalização trouxe mudança 
para vários segmentos da sociedade, 
como também para vários setores da 
economia e mercado, entre os quais 
o setor de logística, no qual obser-
vou-se maior facilidade de acesso a 
bens e serviços, o que exigiu aumen-
to na escala de produção de alguns 
bens, para atendimento à demanda, 
assim como a redução de custos, 
pois a competitividade também se 
tornou mais acirrada.  

Sabe-se que qualquer mudança 
precisa ser bem planejada e organi-
zada, com profissionais experientes, 
pois desses cuidados dependem o 
êxito nas mudanças.

Muitas mudanças já foram im-

plementadas, principalmente com 
a descentralização dos postos de 
distribuição, posicionando-os de ma-
neira a facilitar o fluxo de entregas, 
ações que geraram maior rapidez e 
agilidade, que podem ser definidas 
pela expressão just-in-time. Tudo 
isso, contribui para a fidelização dos 
clientes.

No entanto, no Brasil, devido a 
uma série de fatores, a logística está 
passando por um período em que 
suas práticas estão sendo colocadas 
em xeque, principalmente quanto à 
eficiência e qualidade. Em resumo, 
a logística brasileira precisa moder-
nizar-se, seja por meio da adoção de 
novas ferramentas tecnológicas, seja 

pela reivindicação de melhoria nos 
aspectos da infraestrutura das vias 
de transporte.  

Podemos apontar cinco passos 
que, se adotados, mesmo que a 
médio e a longo prazo, poderiam 
conferir maior agilidade e eficiência 
ao transporte de mercadorias em ter-
ritório nacional e até, inclusive, no 
setor de exportações.

O primeiro passo seria a moderni-
zação dos modais de transporte, uma 
vez que o sistema ferroviário, menos 
poluente, com maior autonomia de 
fluxo e menor risco de acidentes, 
além de possuir maior capacidade 
de transporte, é subutilizado no país 
– existe uma boa malha ferroviária, 

mas grande parte necessita de revita-
lização e conservação para aumentar 
a eficiência desse modal.

Já o sistema rodoviário, embora 
seja o mais utilizado, apresenta-se 
como um modal bastante precário 
em relação à conservação das rodo-
vias, aumento constante no número 
de veículos que trafegam por essas 
vias. Muitas delas passam por dentro 
de cidades de médio e grande porte, 
o que sujeita a frota a uma redução 
de velocidade e, nas rodovias, o ele-
vado índice de acidentes por causas 
das mais diversas. Esses são fatores 
que acabam contribuindo para o sur-
gimento de problemas logísticos que 
afetam a credibilidade das empresas.

Em nosso idioma, o termo palia-
tivo é um adjetivo referente àquilo 
que ou o que tem a qualidade de 
acalmar, abrandar temporariamente 
um mal ou protelar uma crise. Em 
geral, quando utilizamos o termo 
“paliativo”, o uso da palavra sugere 
que estamos mediante a uma situa-
ção em que não há mais nada defini-
tivo a ser feito, estamos fazendo uma 
“gambiarra” ou algo que só trará um 
benefício temporário.

Pelo preconceito que envolve o 
termo, sobre esta ideia de que “não 
há mais nada a ser feito”, profissio-
nais de saúde que trabalham na área 
dos Cuidados Paliativos vêm cada 
vez mais trazendo à tona a discussão 
para a sociedade médica/civil sobre o 
que realmente seriam tais cuidados.

Longe de ser sinônimo de eutaná-
sia ou suicídio assistido, os Cuidados 
Paliativos são aqueles onde, segundo 
a definição da Organização Mundial 
de Saúde (OMS) em conceito defini-
do em 1990 e atualizado em 2002, 
deve haver assistência promovida 
por uma equipe multidisciplinar, 
objetivando a melhoria da qualidade 
de vida do paciente e seus familiares, 
diante de uma doença que ameace a 
vida, por meio da prevenção e alívio 
do sofrimento, avaliação impecável e 
tratamento de dor e demais sintomas 
físicos, sociais, psicológicos e espiri-

tuais.        
Ainda segundo o Instituto Nacio-

nal de Câncer (INCA), a abordagem 
paliativa deve seguir sempre os se-
guintes princípios gerais: alívio para 
dor e outros sintomas, reafirmar a 
vida e a morte como processos na-
turais, integrar os aspectos psicoló-
gicos, sociais e espirituais ao estado 
clínico do paciente, oferecer um sis-
tema de apoio para ajudar a família 
a lidar com a doença do paciente, 
auxiliando-o a viver o mais ativamen-
te possível até sua morte, além de 
utilizar uma abordagem interdisci-
plinar, incluindo o aconselhamento 
e suporte ao luto e principalmente: 
não apressar ou adiar a morte.

Em meio a tantos avanços tec-
nológicos na medicina e com o en-
velhecimento da população, urge 
trazermos esta temática para discus-
são, a fim de divulgarmos as reais 
indicações dos cuidados paliativos, 
esclarecendo à sociedade e sensibi-
lizando os profissionais da área da 
saúde acerca deste assunto, que visa 
não somente evitar a prática de te-
rapias ineficientes, assim como pro-
porcionar aos pacientes portadores 
de doença sem possibilidade de cura 
e aos seus familiares, o cuidado mais 
adequado.

Cabe ressaltar que tais cuidados 
devem sempre se basear nos princí-

pios básicos da Bioética. A não-male-
ficência visa causar o menor prejuízo 
ao indivíduo, a beneficência, onde 
há a obrigação ética de maximizar 
o benefício e minimizar o prejuízo, 
a autonomia que deve sempre pro-
mover aos indivíduos capacitados de 
deliberarem sobre suas escolhas pes-
soais, e ainda, que os mesmos devam 
ser tratados com respeito pela sua 
capacidade de decisão.

Devemos sempre ressaltar que to-
das as pessoas têm o direito de deci-
dir sobre as questões relacionadas ao 
seu corpo e à sua vida. Além destes 
citados, devemos sempre nos basear 
no princípio da justiça, que estabe-
lece como condição fundamental da 
equidade, a obrigação ética de tratar 
cada indivíduo conforme o que é 
moralmente correto e adequado. O 
médico deve atuar com imparciali-
dade, evitando ao máximo que as-
pectos sociais, culturais, religiosos, 
financeiros ou outros interfiram na 
relação médico-paciente.

Em meio à pandemia da Co-
vid-19, com a escassez de recursos 
em muitos países e tendo em vista 
que a parcela da população que apre-
sentava o maior risco de morte ser a 
de idosos, fez-se necessária mais uma 
vez a discussão acerca dos Cuidados 
Paliativos e da sua oferta a pacientes 
já sem indicação de terapias curati-

vas. Sabendo-se que o atendimento 
por equipes especializadas em Cui-
dados Paliativos favorece um fim 
de vida com maior qualidade, é de 
suma importância a sua divulgação 
quer seja para profissionais de saú-
de, quer seja para o público leigo. 
O conhecimento desta abordagem 
poderá ser sempre uma ferramenta 
de discussão entre paciente e médi-
co, permitindo ao paciente fazer as 
escolhas mais adequadas e de acordo 
com o que ele acredita ser o melhor 
para si.

Em se falando de Cuidados Palia-
tivos, cabe ressaltar que, em 2020, o 
Estado de São Paulo teve promulga-
da a lei 17.292, que instituiu a Política 
Estadual de Cuidados Paliativos. A di-
vulgação de leis como a supracitada 
traz a nós, profissionais de saúde que 
trabalhamos nesta área, a esperança 
de que cada vez mais a sociedade 
traga à tona essa discussão, conheça 
efetivamente o que são os Cuidados 
Paliativos e, assim, informados sobre 
todas as possibilidades terapêuticas, 
possam enfim exercer o princípio da 
autonomia e decidir junto aos seus 
médicos o que é plausível e factível 
em seus casos.

Saber o que é melhor para si até o 
fim de nossas vidas é mais que um di-
reito. Deve ser realmente um dever. 
Vamos falar sobre isso?

Para os opositores do presidente Jair Bolsonaro, que não 
se identificam com o PT nem com os partidos de esquerda, a 
chapa dos sonhos seria formada pelo ex-ministro da Saúde, 
Luiz Henrique Mandetta e o ex-ministro da Justiça, Sergio 
Moro. Os dois têm conversado sobre as eleições de 2022. 
Mandetta tem dito que é importante construir uma base no 
DEM, sem flertes no governo, para buscar uma chapa alter-
nativa à presidência da República”. Mas, independentemen-
te do partido, os dois ex-ministros pretendem estar juntos 
em 2022.

BRASIL TERá EM MARçO 38 MILHõES DE DOSES DE 
VACINA E MAIS 55,7 MILHõES EM ABRIL

No total, o Ministério da Saúde contratou a entrega de 
93,8 milhões de doses nestes dois meses. MP apura fura-
fila de vacina em ao menos 10 estados e no DF. As vacinas 
chegam ao Brasil em maior número no momento mais grave 
da contaminação por coronavírus Além das vacinas de Co-
ronavac, que têm sido entregues quase a conta-gotas, mas 
de forma regular, o Ministério da Saúde deve receber ainda 
neste mês de março 38.097.600 milhões de doses contrata-
das e outras 55.779.28 em abril, totalizando 93.8 milhões a 
serem distribuídos nestes dois meses aos 26 estados e Dis-
trito Federal.

 PF DEFLAGRA NOVA FASE DE INVESTIGAçõES CONTRA 
FRAUDES NO AUXíLIO EMERGENCIAL

A Polícia Federal deflagrou, na manhã de ontem (4), mais 
uma etapa de ação repressiva a fraudes no recebimento do 
auxílio emergencial do Governo Federal. São cumpridos 28 
mandados de busca e apreensão e sete mandados de seques-
tro de bens nos estados do Amazonas, Bahia, Goiás, Mato 
Grosso, Paraná, Rondônia, Maranhão e São Paulo. Ao todo, 
foram bloqueados mais de R$ 170 mil por determinação da 
Justiça.

PREFEITURA SUSPENDE VISITAçãO EM TODOS OS 
PARQUES MUNICIPAIS

A Prefeitura de Montes Claros suspendeu, desde a manhã 
desta quarta-feira (3), a visitação em todos os parques, até 
o próximo dia 22 deste mês. A decisão foi em decorrência 
do Decreto nº 4181, que dispõe sobre medidas temporárias 
e emergenciais de prevenção ao contágio pelo novo coro-
navírus. O secretário de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Montes Claros, Paulo Ribeiro, informa que os 
parques Sagarana, no Ibituruna; Cândido Canelas, no fundo 
do terminal Rodoviário Idelberto de Freitas; Mangueiras, no 
bairro João Botelho; e Milton Prates, no Major Prates, já es-
tão fechados.

ALIANçA NACIONAL LGBTQI+ DE MONTES CLAROS 
BUSCA APOIO DO LEGISLATIVO MUNICIPAL

O presidente da Câmara Municipal de Montes Claros, 
vereador Cláudio Rodrigues (Cidadania), recebeu a repre-
sentante da Aliança Nacional LGBTQI+ de Montes Claros, 
Letícia Imperatriz, no final da tarde de segunda-feira (1º), 
que apresentou ao parlamentar sugestões propositivas re-
lacionadas às principais causas sociais nas quais a organiza-
ção atua. Durante a reunião, Letícia explicou que a Aliança 
Nacional LGBTQI+ é uma organização da sociedade civil 
pluripartidária e sem fins lucrativos, que atua na defesa dos 
diretos humanos da população LGBTQI+, há mais de 15 
anos, em parceria com pessoas físicas e jurídicas de todo 
o país. “Hoje, possuímos um coletivo da diversidade com-
posto pelo Mães pela Liberdade, Arco-íris do Amor, Prepara 
Trans e Insertos”, explicou.

DIVULGAÇÃO 

A "história sem fim" da tributação - 
IRPJ e CSLL - dos benefícios fiscais do 
ICMS (parte 1)

Cinco passos para a modernização da 
logística no Brasil (parte 1)

Uma visita para Chica

Cuidados Paliativos: precisamos 
falar a respeito

Mandetta se alia a Moro 
contra Bolsonaro

LUIZ SILVEIRA
ADVOGADO TRIBUTARISTA

ALESSANDRA DE PAULA
CooRdenAdoRA doS CuRSoS de LogíStICA e de e-

COMMERCE E SISTEMAS LOGÍSTICOS DO CENTRO UNIVERSI-
TáRIO INTERNACIONAL UNINTER

MARINA DE LOUREIRO MAIOR
COORDENADORA MéDICA DA PRONEP LIFE CARE

ISABEL LÔPO
HISTORIADORA, ATRIZ, CRONISTA E ACADêMICA DE JORNALISMO

Quando ao fim do dia, ouviu o 
barulho da chave girar na fechadura 
da porta de entrada, tomada por um 
salto, Chica levanta e vai ao encon-
tro de Lauro, que, desta vez chegou 
acompanhado, mas não foi surpresa. 
Eles já haviam se entendido antes e a 
cachorrinha topou conhecer a amiga 
de seu tutor.

Fez uma parada rápida em seus 
movimentos, olhou para cima, en-
carou a convidada, deu um giro de 
360° ao redor da “moça” e a farejou 
rapidamente. Deu uma fungada, mas 
não deixou explícito o que achou. 
Logo estava cheirando e lambendo 
o tutor, dos pés até a metade de sua 
canela. Linda cena, principalmente 
pela qualidade e força das amorosas 
lambidas.

Depois da festa de boas-vindas, os 

três acomodaram-se na sala de estar. 
Cada um sentou numa poltrona que 
ficavam uma em frente a outra e se-
guiram os reconhecimentos. O olhar 
da Chica para Raica era de explora-
ção da presença física. Encarou seu 
estilo e sacudia a cabeça para cima, 
como num sinal de interrogação, pa-
recia questionar se ela usava maquia-
gem ou cílios postiços para chamar 
mais a atenção. Sua nova amiga lhe 
acolhia com simpatia e delicadeza, 
nada de cumprimentos espalhafato-
sos ou gestos infantis, e pediu-lhe 
autorização para acarinhá-la. A ca-
chorra sentiu-se segura e expressou 
inclinando levemente a cabeça num 
gesto de reverência.

Satisfeito por assistir à interação 
entre elas, Lauro esboçou seu me-
lhor sorriso e começou a brincar 

com sua fiel companheira, deixando
-a ainda mais a vontade e segura com 
a atenção que recebia. Logo, Raica 
foi convidada a entrar na brincadeira 
e os três estavam quase embolados 
sobre o extenso tapete que decorava 
o ambiente. Parecia que a convidada 
também já convivia com um animal-
zinho de estimação, tamanha era sua 
delicadeza nos toques assertivos que 
faziam a cachorra rolar para lá e para 
cá. Não se ouvia latidos, mas ela se 
desmanchava em lambidas, parecia 
agradecer o afeto merecidamente re-
cebido dos dois naquele momento.

Uma pequena pausa para hidrata-
ção, e enquanto a Chica engatinhava 
em direção a sua tigelinha, Lauro 
caminhou até a geladeira e serviu 
também sua convidada. Respiraram 
um pouco e recomeçaram a brinca-

deira que durou um bom tempo, até 
Raica conscientizar que havia che-
gado o momento de deixá-los, um 
em companhia do outro. Naquele 
tempo, brincaram um pouco mais, e 
ao estarem cansados de tanta graça, 
passaram apenas a curtir a compa-
nhia um do outro antes de dormirem 
agarrados.

Pouco tempo depois, Chica des-
pertou, desceu da cama, engatinhou 
até seu tapetinho sanitário e ao retor-
nar, encarou Lauro que dormia pla-
cidamente e parecendo não querer 
acordá-lo, deitou em sua caminha 
que ficava bem ao lado da cama de 
seu melhor amigo. Seu semblante 
era de contemplação e dormiu pro-
fundamente, com a segurança de que 
no dia seguinte, estariam descansa-
dos para recomeçarem suas rotinas.
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HUMBERTO TA CERTO SIM

Espia só seu menino... Hoje vou 
falar sobre o toque de recolher... Se 
nós tivéssemos uma população cons-
ciente... Preocupada  com o seme-
lhante... Tudo seria hiper tranquilo... 
E nada disso seria preciso... Mas  parte 
da população não tá nem aí para a 
pandemia e aglomeram em festas e 
nos bares... Bebem e fazem  farra e 
transmitem  o vírus do Corona que 
não tem nada com isso e vem infec-
tando com força e mandando pessoas 
para a cidade dos pés juntos e a vaci-
nação é lenta, pois tem merrequinha 
e não tem vacina... Gente: a coisa tá 
feia... Viu? E não zomba ou tenta dar 
uma de ‘super mulher’ ou ‘super ho-
mem’ que dança!

 
QUER COMPRAR UM RIM?

Ei, seu menino é um rim biiti-
nho... Tem só cinquenta aninhos de 
uso... E está sendo vendido por uma 
boa causa... É que tem um hominho 
que tem uma filha que foi tentar a vida 
na Espanha... Chegando lá encontrou 
um hominho que era empresário 
do pozinho do capeta... E ela ficou 
cheirando o pozinho e aí foi demais e 
pimba... Foi morar ligeirinho na cida-
de dos pés juntos... E agora o seu pai 
quer trazer o corpito sem vida para 
ficar em definitivo em nosso Brasil 
varonil... Mas acontece que ele não 
tem tanta merrequinha para pagar o 
avião... Ele então resolveu arrumar 
merrequinha como pôde... E agora 
resolveu vender um dos seus rins... É 
pecado? Proibido? Se tivesse governo 
por cá, seria sim...

                                      
TEXTINHO OU HISTORINHA 

CRETININHA JOIADINHA

Pois então, seu menino... Eu ago-
ra não fala nadica de nada que tenha 
algum caráter de coisa séria.... Eu 
vou falar somente de coisas alegres 
e bem humoradas... E, por isso, vou 
oxigenar o meu glorioso Coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor que é melhor do que comer 
canjica com miolo de macaco... Eca 
que nojo... Um dia um hominho foi 
caçar leão... E ao entrar na mata depa-
rou com um bem grandão que rugiu 
forte para ele que logo pegou o seu 
pau de fogo e tentou sapecar fogo e 
mascou... Ele correu para um lado e 
o leão atrás... E, de repente, o leão es-
corregou e ele subiu numa árvore e se 
salvou... O seu compadre sapecou... 
Poxa que coragem compadre... Se 
fosse eu me cagava todo... Uai, com-
padre... E onde o senhor acha que o 
leão escorregou? Eita menino cagão, 
sô... Arre égua!

 
MULHER SE DANOU...

Ebaaa eu agora gosto demais da 
nossa justiça... E como sempre diz o 
poeta dos Morrinhos... O velho e bom 
Piazza... Malandro demais vira bicho e 
chapéu de otário é marreta... E é mes-
mo... Um dia desses um hominho 
estava casado um tempão com uma 
menina e tinha dois filhos... E um dia 
ele descobriu que os dois filhos não 
eram dele não... E sim de pais desco-
nhecidos (para ele, né, malinha?)... E 
aí ficou por demais muito bravo e en-
trou com uma ação na justiça pedin-
do um indenização de 200 mil mer-
requinha contra a mulher que teve os 
dois filhos fora do casamento e casada 
com ele... A justiça deu ganho de cau-
sa para ele... Tomou, safadinha!

 
MENINO EXCESSIVAMENTE ALE-

GRE GANHA PENSãO

Não minha gente... Esse mundão 
sem porteira de meu Deus está muito 
moderno para o meu gosto... Imagi-
nem vocês que numa cidade do Rio 
Grande do Sul... Moravam felizes dois 
hominhos excessivamente alegres... 
E um era pobre de-marré-de-si... E o 
outro um alto executivo... Mas o amor 
deles era biito... Mas o menino que 
tinha muita merrequinha arranjou 
outro e largou o pobrinho que come-
çou a passar fome... Entrou na justiça 
pedindo pensão e eis que o juiz que 
também não é lá tão machão... En-
tendeu que o pobre tinha direito a 
pensão... Afinal de contas, eles vive-

ram maritalmente (não, gente... essa 
palavrinha é demais, né?) E ordenou 
que fosse pago.

 
ESTAVA EM COMA... OUVIA E ENTE-

DIA TUDO!

Esse mundão sem porteira de meu 
Deus ta ficando cada dia mais surpre-
endente...espia você que um hominho 
na Itália estava com sua motoquinha 
todo serelepe para a rua afora e de 
repente bateu e ficou em coma por 
dois anos... E ele acordou agora (eita 
sono demorado, sô) e disse para os 
familiares que no momento em que 
se discutia se iriam ou não desligar os 
aparelhos que o mantinha vivinho da 
silva Xavier... ele ouvia tudo e entendia 
direitinho...mas não conseguia mexer 
nem um músculo do rosto... É esse ne-
gócio de eutanásia não rola, pois Co-
toquinho morre de medo de morrer... 
Isso é pra vida toda, né, não? Ui. Que 
papinho tétrico...

 
RELIGIOSO PEDóFILO É 

EXCOMUNGADO?

Espia só minha gente mais que 
biita... Eu tenho um profundo respeito 
por todas as religiões desse mundão 
sem porteira de meu Deus... Não é 
porque não comungo de nenhuma 
que vou criticar... Não é bem assim... 
Mas ainda estou entalado e com mui-
ta raiva daquele arcebispo de Olinda 
que excomungou os médicos que 
salvaram a vida de uma menininha de 
apenas nove anos... Ele queria que ela 
fosse para a cidade dos pés juntos... 
Pode uma coisa dessas? Mas eu tenho 
cá uma pergunta... Quantos padres pe-
dófilos ele já excomungou? Nenhum? 
Uai... Que lei é essa... Divina que não 
é... Por isso é preciso fazer as coisas a 
luz da Bíblia... 

 
FOI PARAR NO XILINDRó POR DAR 

COMIA MORADOR DE RUA

Olha que coisinha mais esquisita... 
Existem leis que por cá não pegavam 
mesmo... Lá na boa Terrinha do Tio 
Sam... Um hominho foi parar no xi-
lindró por seis meses além de uma 
pesada multa... Sabem qual foi o crime 
dele? Resolveu alimentar 30 pedintes 
ou mendigos como queiram chamar 
eles e eu explico... É que em Nova Yor-
que quem alimentar uma pessoa que 
mora nas ruas vai para o xilindró... Pois 
os ambientalistas disseram que eles fi-
cam no Central Park e sujam tudo... 
Prejudicando o meio ambiente... Mas 
parece brincadeira né mesmo? O ho-
mem pode se danar a grama de um 
Parque... Mas isso não é ser muito ra-
dical? É só eles comerem sem sujar o 
parque...

 
CORTAR A MãO DO LADRãO?

Espia só... Um nobre edil disse que 
é amplamente favorável que puna os 
safados amigos do alheio cortando a 
mão que garfa... Ele não está de tudo 
errado não... Mas aí ele disse que tam-
bém tem que punir com rigor os pe-
dófilos e que tem que cortar... A mão 
que não é, né, malinha? Neste caso 
tem que cortar o pingolim para que 
eles não façam mal a nenhuma crian-
cinha... Mas em nosso Brasil varonil... 
Infelizmente é um paraíso para quem 
comete crimes... O nosso código penal 
é caduco... Os nossos juízes não po-
dem criar leis e os bandidos cometem 
crimes e saem antes de lavrar uma 
ocorrência... Tem que mudar...

 
MONTEI NO PORCO

Pois então minha gente mais que 
biita... Chegou o momento que me-
nos gosto de deixar vocês... Mas eu 
tenho mesmo que ir... Vou montar no 
porco... Picar a mula... Deitar o cabelo 
e cair no capinado... Mas não se pre-
ocupe que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser e até lá saiba se comportar 
como gente civilizada e por favor lem-
bre-se: “Vinde a mim todos que estais 
cansados fracos e oprimidos e vos ali-
viarei”... É para pensar mesmo.

 
FUSO DO DIA – São as pessoas 

que se acham espertas demais ao fazer 
festas clandestinas e entupir os bares e 
tudo sem máscaras... Fica feio e pega 
mal... Xô, coisa ruim... Fora!

XONADO DO DIA – Os Profissio-
nais da Guarda Municipal que têm de-
sempenhado um trabalho altamente 
elogiável combatendo as irregularida-
des durante a pandemia... Parabéns e 
sucessos nobres e competentes guer-
reiros. Fui!

Bolsonaro participa de 
inauguração de trecho da 
Ferrovia Norte-Sul
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Câmara propõe medidas para ampliação 
do atendimento à população de Moc

Lira diz que PEC Emergencial começa 
a ser votada na próxima semana

O PIB do Brasil teve o 3º 
melhor desempenho entre as 
10 maiores economias. Apesar 
da covid, a queda de 4,1% é o 
terceiro melhor desempenho 
entre as 10 maiores economias 
do mundo antes da pandemia. 
Apenas China, que cresceu 2,3% 

e foi a única com resultado po-
sitivo, e o EUA, com -2,3%, ob-
teve resultados melhores em 
meio ao distanciamento social, 
lockdowns e demissões inevitá-
veis. Atrás do Brasil estão Japão 
(-4,8%), Canadá (-5,1%), Ale-
manha (-5,3%), índia (-7,7%), 

França (-8,3%), Itália (-8,8%) e o 
Reino Unido (-9,9%).

Ações como orçamento de 
guerra e auxílio emergencial 
foram decisivos para reação da 
economia, que cresceu 3,2% no 
último trimestre de 2020. Ape-
sar do relativamente bom de-

sempenho na pandemia, o Brasil 
sofreu com a alta do dólar, que 
disparou 29,33% em 2020 e 8,1% 
este ano. Sem pandemia, duran-
te o destrambelhado segundo 
governo Dilma Rousseff, a queda 
no PIB chegou a -3,5% em 2015, 
e -3,3% em 2016.

Última

PIB do Brasil teve o 3º melhor desempenho 
entre as 10 maiores economias

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
disse que a Proposta de Emenda à 
Constituição 86/2019, conhecida 
como PEC Emergencial, começará a 
ser votada na Casa na próxima ter-
ça-feira (9). O texto, que cria meca-
nismos de ajuste fiscal e permite a 
retomada do pagamento do auxílio 
emergencial durante a pandemia da 
covid-19, foi aprovado pelo Senado 
em segundo turno. 

Havia a expectativa de que a 
Câmara iniciasse o debate da pro-
posta ainda nessa quinta-feira. Mas 
após reunião do colégio de líderes 
foi firmado o entendimento de que 
a Casa precisa de mais tempo para 
analisar a proposta. Para relatar a 

proposta, Lira escolheu o deputado 
Daniel Feitas (PSL-SC).

“Não é justo que a PEC saia hoje 
do Senado e a Câmara tenha que 
votar hoje ou amanhã sem discutir. 
O Senado levou um tempo maior 
e os deputados e deputadas tendo 
conhecimento do texto, pelo me-
nos dá para os partidos e as lideran-
ças se posicionarem com relação ao 
mérito a partir da terça-feira, que é 
o que eu penso”, disse Lira após a 
reunião.

Na avaliação do presidente da 
Câmara, se houver um acordo entre 
as lideranças partidárias, há a pos-
sibilidade de a tramitação da PEC 
ser acelerada. Para isso, tem que 
ser aprovado um requerimento de 

urgência para que a análise do tex-
to ocorra diretamente no plenário, 
sem passar pelas comissões.

Caso isso ocorra, Lira disse acre-
ditar na possibilidade de votar a 
proposta em primeiro e segundo 
turnos ainda na quarta-feira (10), 
com a quebra do intervalo de vota-
ção entre os turnos, que é de cinco 
sessões entre um turno e outro.

Para ser aprovada, a proposta 
deve ter os votos de três quintos 
dos deputados, no mínimo, em 
cada turno da votação. Ou seja, 
aprovação de 308 dos 513 deputa-
dos.

Também havia a expectativa de 
que as comissões permanentes da 
Casa fossem instaladas nesta quin-

ta-feira, com a definição dos respec-
tivos presidentes. Mas, por falta de 
acordo, a decisão foi adiada para a 
próxima semana. 

O comando das 25 comissões 
permanentes é distribuído pelo cri-
tério da proporcionalidade partidá-
ria, ou seja, quanto maior o número 
de deputados de determinado par-
tido ou bloco partidário, mais co-
missões esse partido ou bloco tem 
o direito de presidir. 

“Estamos tentando aqui, tem 
alguns óbices. Mas se não houve [a 
definição] hoje, com certeza na ter-
ça-feira (9) a gente resolve”, disse 
Lira, acrescentando que “não tem 
imbróglio, só não tem acordo entre 
os partidos”. (Agência Brasil)

O presidente Jair Bolsonaro 
participou da inauguração do 
trecho entre São Simão (GO) e 
Estrela D’Oeste (SP) da Ferro-
via Norte-Sul. A solenidade, que 
aconteceu em São Simão, marcou 
o início da operação do corredor 
ferroviário ligando o estado de 
Goiás ao Porto de Santos, por 
meio da conexão entre as malhas 
da Ferrovia Norte-Sul e a Malha 
Paulista. 

“A previsão é, no corrente 

ano ainda, a Rumo concluir essa 
obra que vai ligar o Maranhão, 
Tocantins, nosso Goiás, e vai lá 
até o Porto de Santos. Uma coisa 
fantástica. Esse modal rodoviário 
foi esquecido por décadas e nós 
sofremos muito com isso. Outras 
realizações virão com a Rumo e 
outras empresas. O trabalho que 
nosso governo faz, em especial 
via Tarcísio [Freitas, ministro da 
Infraestrutura] e outros órgãos, 
é buscar destravar os processos”, 

disse Bolsonaro. “Nós trabalha-
mos para ajudar a iniciativa priva-
da”, completou.

De acordo com o Ministério da 
Infraestrutura, esse trecho da fer-
rovia tem 172 quilômetros, corta 
três estados, e é operado pela em-
presa Rumo, que investiu R$ 711 
milhões, incluindo a construção 
de uma ponte ferroviária de 530 
metros sobre o Rio Paranaíba. A 
concessionária arrematou, em lei-
lão de março de 2019, os tramos 

central e sul da ferrovia.
Com duração de 30 anos, o 

contrato compreende 1.537 qui-
lômetros da concessão Malha 
Central da ferrovia, entre Porto 
Nacional (TO) e Estrela D’Oeste 
(SP), que, segundo o governo, es-
tarão 100% operacionais até o fim 
de julho. Antes de a Rumo vencer 
o leilão, se encontrava em opera-
ção apenas o tramo norte, entre 
Açailândia (MA) e Porto Nacional 
(TO). (Agência Brasil)

Preocupados com o avanço da 
pandemia de Coronavírus (Co-
vid-19) no município, que vem 
registrando alarmante aumento do 
número de casos de infecção pelo 
vírus, registro de óbitos e ocupa-
ção dos leitos nas unidades hos-
pitalares, vereadores de Montes 
Claros se reuniram na manhã de 
quarta-feira (03/03) para avaliar as 
medidas que vêm sendo adotadas 
para o enfrentamento dessa crise 
sanitária. 

Após a reunião, foi elaborado 
um documento, assinado por to-
dos os vereadores, e encaminhado 
ao Executivo Municipal com algu-
mas sugestões que poderão contri-
buir não somente no atendimento 
aos pacientes, como também na 
informação e orientação à popu-
lação. Entre as medidas elencadas, 
os parlamentares sugerem que a 
Secretaria Municipal de Saúde re-
alize um mapeamento dos leitos 
de Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI) disponíveis na rede privada 
e avalie a possibilidade de creden-

ciamento para ampliação da rede 
de atendimento aos pacientes com 
Covid-19. 

Os parlamentares também su-
gerem que a utilização das estru-
turas das unidades hospitalares 
públicas e/ou credenciadas (como 
blocos cirúrgicos, por exemplo) 
seja priorizada no atendimento aos 
pacientes com Covid-19.

O presidente Cláudio Rodri-
gues explica que essas medidas 
podem contribuir para ampliação 
da oferta de leitos. “Entendemos 
que o momento é grave, que a 
rede hospitalar está no limite da 
sua capacidade, e é preciso pensar 
em medidas alternativas que pos-
sam contribuir no enfrentamento 
dessa crise”, avalia. No documen-
to, os vereadores também sugerem 
que seja analisada a viabilidade de 
incluir uma bonificação à remune-
ração dos profissionais de saúde 
que atuam na linha de frente no 
atendimento aos pacientes com 
Covid-19, de forma a garantir sua 
permanência no Município. 
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Deputado Zé Reis é membro da comissão 
que analisará acordo com a Vale

Senado vota a PEC Emergencial e garante 
novo auxílio financeiro à população

Marcelo Freitas defende reforma tributária 
para conter alta no preço dos combustíveis

GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis, do Pode-
mos, foi indicado para compor 
as Comissões de Constituição e 
Justiça (CCJ) e de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária, que 
são consideradas estratégicas na 
Assembleia Legislativa, princi-
palmente nesse momento onde 
será apreciado o projeto do 
governador Romeu Zema que 
define a aplicação dos R$ 38,7 
bilhões do acordo com a Vale, ce-
lebrado junto com o Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, Estado, 
Ministério Público Federal, Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
e Tribunal de Contas do Estado, 
nas compensações pelos danos 
causados na tragédia de Bruma-
dinho. O deputado explica que 
cumprirá com zelo as funções 
nas duas comissões, mas sempre 
atento em defesa dos interesses 
do Norte de Minas.

Ele lembra que o acordo com 
a Vale garante obras estratégicas 
para o Norte de Minas, como as 
pontes sobre o rio São Francis-
co, nas cidades de Manga, São 
Francisco e São Romão, além da 
pavimentação da estrada que liga 
Pintópolis a Urucuia e, por con-
sequência, interliga o Norte de 

Minas ao Centro Oeste do Brasil. 
“Temos várias outras rubricas no 
projeto onde podemos atender 
o Norte de Minas, como na área 
de preservação da Bacia Hidro-
gráfica do Rio São Francisco. Po-
demos incluir ai os projetos das 
Usinas de Triagem e Composta-
gem, como foi pedido pelo Co-
danorte. São vários setores que 
podem ser atendidos. Estou com 
minha equipe técnica, analisan-
do todo o projeto e identifican-
do onde podemos atender a área 
mineira da Sudene”, esclarece o 
deputado norte-mineiro.

As comissões são responsá-
veis por opinar sobre os pro-
jetos, orientando as votações 
no Plenário, além de promover 
audiências públicas sobre temas 
específicos e realizar visitas para 
conhecer a realidade do Estado. 
Cada comissão tem cinco mem-
bros efetivos e cinco suplentes, 
com exceção das Comissões 
de Administração Pública, de 
Constituição e Justiça (CCJ) e 
de Fiscalização Financeira e Or-
çamentária (FFO), que têm sete 
efetivos e sete suplentes. 

Ontem, as comissões per-
manentes da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) 
realizaram as reuniões especiais 

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas pontua que o 
aumento do preço dos combustí-
veis impacta diretamente na vida 
de toda população uma vez que 
é do conhecimento de todos que 
o Brasil possui uma das maiores 
malhas rodoviárias do mundo, e 
que o transporte de cargas e pes-
soas faz-se predominantemente 
através delas, ocorrendo da mes-
ma forma no interior das cidades, 
onde há um elevado número de 
veículos em circulação. “O au-
mento no valor dos combustíveis 
gera um efeito devastador sobre 
toda a sociedade, atingindo, 
dentre outros, o trabalhador que 
tem que deslocar para o serviço, 
o taxista, o motorista de aplicati-
vo, o empresário que paga pelo 
transporte dos seus insumos, e, 
de maneira mais devastadora, os 
consumidores, que suportam o 
aumento no preço dos produtos, 
inclusive gêneros de primeira 
necessidade, como alimentação, 
remédios e itens de higiene pes-
soal”, observa Marcelo Freitas.

O preço dos combustíveis 
teve novo reajuste na última 
terça-feira. Esse foi o quinto au-
mento no ano, levando a uma 
alta acumulada desde janeiro de 
41,3%. O preço médio de venda 
da gasolina da Petrobras para as 
distribuidoras passou a ser de 
R$ 2,60 por litro, refletindo um 
aumento de R$ 0,12 por litro, 
ou 4,8%. Por sua vez, o preço 
médio de venda de diesel para 
as distribuidoras passou a ser 
de R$ 2,71 por litro, refletindo 
um aumento médio de R$ 0,13 
por litro. É uma alta de 5,03%. 
No caso do diesel, é o quarto 
aumento no ano. Com isso, o 
combustível acumula variação 
de 34,1%.

Para o parlamentar, os cons-
tantes aumentos no preço dos 
combustíveis reforça ainda mais 
a necessidade da aprovação da 
Reforma Tributária no Congres-
so Nacional, como forma de 
equilibrar a economia. “Diante 
deste quadro, mais uma vez rea-
firmamos ser indispensável a re-

alização da Reforma Tributária, 
pela qual temos trabalhado dia 
e noite. A organização e redução 
dos impostos conterá o aumen-
to dos preços em geral, que vem 
estrangulando a população bra-
sileira”, afirma o deputado.

REFORMA TRIBUTáRIA – O 
deputado Marcelo Freitas lem-
bra que o Brasil vive atualmente 
a maior crise da história recente 
e que para seu enfrentamento é 
essencial a aprovação da Refor-
ma Tributária, que está em anda-
mento no Congresso Nacional. 
“Como membro da Comissão 
Especial da Reforma Tributária 
trabalharemos para a sua efetiva 
aprovação por entender é pre-
ciso entregar ao Brasil um pro-
duto que simplifique a situação 
tributária em todo país, para e 
a retomada do crescimento eco-
nômico. Propomos várias altera-
ções no projeto apresentado ao 
Congresso Nacional. São pro-
postas que irão reduzir, de fato, 
a sonegação fiscal, então são si-
tuações que temos que discutir 

O Plenário do Senado con-
cluiu, ontem (4), a votação, em 
segundo turno, da Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
186/2019. A PEC Emergencial vai 
permitir ao governo federal o pa-

gamento de mais uma etapa do 
auxílio emergencial à população, 
fora dos limites do teto de gastos 
para o ano de 2021. O parecer 
substitutivo aprovado pelos se-
nadores obteve 62 votos a favor 

e 14 contrários, e segue agora 
para a análise da Câmara dos 
Deputados. Ao final da sessão, 
o presidente do Senado Rodrigo 
Pacheco comentou a aprovação 
da matéria e afirmou que o Con-

para escolher seus presidentes 
e vice-presidentes. A cada dois 
anos, com a eleição da Mesa da 
Assembleia para um novo biê-

nio, a composição das comis-
sões é renovada, sendo neces-
sário que, após a definição de 
seus membros, os colegiados se 

reúnam para a escolha do seu 
comando. As comissões são res-
ponsáveis por opinar sobre os 
projetos, orientando as votações 

no Plenário, além de promover 
audiências públicas sobre temas 
específicos e realizar visitas para 
conhecer a realidade do Estado.

gresso Nacional cumpre um pa-
pel importante no enfretamento 
à pandemia. “Nos comprome-
temos desde o início da nossa 
gestão como presidente do Se-
nado pautar a PEC Emergencial e 
aprová-la com uma condição de 
protocolo fiscal necessário para 
viabilizar o auxílio emergencial. 
Aguardamos agora a aprovação 
da PEC pela Câmara dos Depu-
tados e a apresentação por parte 
do governo do auxílio emergen-
cial que tanto almejamos”, disse 
Pacheco.

Os senadores mantiveram o 
limite do custo total do novo 
auxílio em R$ 44 bilhões, como 
previsto no parecer do senador 
Márcio Bittar (MDB-AC). O va-
lor, a duração e a abrangência 
do programa ainda serão defi-
nidos pelo Executivo. “Dentro 
da responsabilidade fiscal e das 
limitações impostas pela PEC 
Emergencial, o objetivo do Con-
gresso Nacional é prover o valor 
mais digno possível e assistir ao 
maior número de pessoas. Te-
mos limitações fiscais e vamos 

buscar fazer algo bem equilibra-
do”, destacou Pacheco.

A PEC Emergencial insere na 
Constituição Federal um regime 
orçamentário excepcional para 
situações de calamidade públi-
ca. As despesas com o programa 
não serão contabilizadas para a 
meta de resultado fiscal primá-
rio e também não serão afetadas 
pela chamada “regra de ouro” — 
mecanismo que proíbe o gover-
no de fazer dívidas para pagar 
despesas correntes, de custeio 
da máquina pública. Em con-
trapartida, a proposta impõe, 
ainda, uma série de medidas de 
contenção fiscal para compensar 
o aumento de despesas dos en-
tes federados.

Em razão do momento atual 
de cuidados redobrados com a 
prevenção da Covid-19 e visando 
à segurança dos parlamentares e 
servidores, Rodrigo Pacheco in-
formou que a Casa retornará ao 
Sistema de Deliberação Remota 
a partir da próxima semana. A 
ferramenta criada no ano pas-
sado permitiu a continuidade 

da atividade legislativa durante 
o período de isolamento social. 
Naquele momento, o Senado 
brasileiro foi o primeiro Parla-
mento do mundo a conseguir 
realizar uma sessão deliberativa 
100% remota e segura.

A participação dos senadores 
nas reuniões acontece por meio 
de videoconferência e apenas o 
presidente da sessão, que pode 
ser o presidente do Senado ou 
um membro da Mesa, e outro se-
nador, o secretário da sessão, fi-
cam autorizados a estar presen-
cialmente na sala de operações 
da Secretaria de Tecnologia da 
Informação (Prodasen), em Bra-
sília, além de uma equipe míni-
ma de servidores da Secretaria-
Geral da Mesa, da Secretaria de 
Comunicação Social e do pró-
prio Prodasen. A sessão de deba-
tes temáticos com a participação 
do diretor-presidente da Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), Antonio Barra Torres, 
às 16 horas, ainda acontecerá no 
modelo semipresencial no Ple-
nário do Senado. (GA)

profundamente, para além de 
uma ideia de simplificação tri-
butária como são algumas das 
propostas apresentadas. Discu-
tir algo que vai de fato impactar 

na vida do cidadão brasileiro. O 
objetivo principal é que além da 
redução da carga tributária, te-
nhamos apenas um imposto em 
todo território nacional. Chega 

de burocracia é preciso avan-
çarmos e fazer com que o país 
cresça a cada dia mais”, conclui 
Marcelo Freitas. (GISSELE NIZA 
– Colaboradora)
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ALMG prorroga decretos de nove 
municípios da região

Amams recebe filiação de Januária e 
fortalecerá campanha pelo Vale do Peruaçu

Conselheiro do TCE garante 
presença no “Destrava 
Minas” e no lançamento dos 
Procons Regionais

População pode ajudar a tornar dados públicos 
ainda mais acessíveis

GIRLENO ALENCAR

A Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais aprovou, na manhã 
de ontem (4), a prorrogação dos 
decretos de calamidade pública 
de 99 municípios, sendo nove do 
Norte de Minas. Foram incluídos 

Bocaiuva, Buenópolis, Francisco 
Sá, Glaucilândia, Ibiaí, Lagoa dos 
Patos, Lontra, Olhos-d’ água e Por-
teirinha. Fica reconhecido até 30 de 
junho deste ano a prorrogação do 
estado de calamidade pública ou o 
início dessa situação de exceção em 
99 municípios mineiros, em decor-

rência da pandemia de Covid-19. 
As matérias, de autoria da Mesa da 
Assembleia, foram apreciadas em 
turno único, em Reunião Extraor-
dinária.

O Projeto de Resolução (PRE) 
111/21 teve Bocaiuva, e Buenópo-
lis. O Projeto de Resolução (PRE) 

112/21 teve Francisco Sá, Glauci-
lândia e Ibiaí. O Projeto de Reso-
lução (PRE) 113/21 inclui Lagoa 
dos Patos, Lontra, Olhos-d’ água e 
Porteirinha. O Projeto de Resolução 
(PRE) 114/21 não teve nenhum mu-
nicípio do Norte de Minas. O rela-
tor das proposições foi o deputado 

Dalmo Ribeiro Silva (PSDB), que 
apresentou em Plenário, pareceres 
favoráveis às matérias. Na reunião, 
elas também foram aprovadas em 
redação final.

O parlamentar destacou, nos pa-
receres, que a iniciativa flexibiliza o 
disposto na Lei de Responsabilida-

de Fiscal. Dessa forma, enquanto 
perdurar a situação de calamidade, 
ficam suspensas a contagem dos 
prazos e as disposições referentes 
a despesas com pessoal e à dívida 
consolidada. Além disso, o muni-
cípio fica dispensado de atingir os 
resultados fiscais.

O município de Januária voltou 
a se filiar na Associação dos Muni-
cípios da área Mineira da Sudene 
(Amams), depois de quatro meses 

de afastamento. O prefeito Mau-
ricio Almeida assinou a ficha de 
refiliação nessa semana, depois de 
contato com o presidente José Nil-

son Bispo de Sá, prefeito de Padre 
Carvalho e o secretário-executivo 
Ronaldo Dias e o assessor Ronaldo 
Mota Dias, quando alinharam que 

O presidente do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário 
da área mineira da Sudene (Ci-
mams), prefeito Valmir Morais de 
Sá, de Patis, esteve em Belo Ho-
rizonte, no dia 25 de fevereiro e 
aproveitou para visitar o Tribunal 
de Contas do Estado de Minas Ge-
rais/TCE-MG, onde foi recebido 
pelo conselheiro Durval Ângelo. 
Como havia feito com o procura-
dor-geral do estado, Jarbas Soares; 
e o presidente do TJMG, o desem-

bargador Gilson Soares Lemes, o 
dirigente do maior consórcio de 
municípios de Minas Gerais e um 
dos maiores do país, convidou o 
conselheiro do TCE-MG para par-
ticipar do evento “Destrava Minas” 
e do lançamento dos Procons 
Regionais. O conselheiro Durval 
Ângelo garantiu ao presidente 
do Cimams presença ao evento e 
aguarda a data da sua realização.

Ainda durante a visita, o pre-
sidente Valmir Morais informou 

das mudanças ocorridas nos dois 
primeiros meses do seu mandato, 
desde que assumiu o Consórcio, 
entre elas a da nova sede, que está 
funcionando desde segunda-feira 
01/03, na rua Tapajós, 441-, no 
bairro Melo, com amplo espaço, 
mais salas para abrigar os diver-
sos departamentos e atender com 
mais agilidade os municípios con-
sorciados. Morais informou tam-
bém, que a sua meta nos próximos 
dois anos é de ampliar o número 

de consorciados, para 100, com 
filiações dos municípios das duas 
regiões da área de abrangência, do 
Norte de Minas e Vale do Jequiti-
nhonha. Disse ainda, que na sua 
planilha de atividades está a cons-
trução da nova sede, que já tem 
os recursos em caixa para a sua 
realização e que deverá ser inicia-
da ainda neste ano e previsão de 
término e inauguração em 2022.

Finalizando a visita, o Conse-
lheiro do TJMG recebeu do pre-

sidente do Cimams um portfólio, 
no formato de revista/cartilha, 
com 27 páginas, onde é apresen-
tado um apanhado com históri-
co, serviços, metas e tudo que os 
municípios consorciados e os que 
pretendem fazer parte do quadro 
de filiados precisam saber para 
ajudá-los no desenvolvimento 
dos seus municípios. “Esta visita 
foi bastante proveitosa. Mostra-
mos ao Conselheiro do TCE-MG, 
Durval Ângelo, a importância do 

Cimams na gestão pública, e do 
nosso compromisso de atuar de 
forma mais eficiente com aten-
dimentos pontuais em benefício 
aos municípios, mostrando como 
utilizar os recursos públicos com 
responsabilidade. Terminamos a 
visita nos colocando como par-
ceiro, assim que for solicitado 
para um evento que o Tribunal de 
Contas realizar em nossa região”, 
concluiu o presidente do Cimams. 
(ARTUR JUNIOR – Colaborador)
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Com o objetivo de melhorar a in-
terface do Portal da Transparência de 
MG e tornar as informações públicas 
ainda mais acessíveis para a popula-
ção, a Controladoria-Geral do Estado 
de Minas Gerais (CGE-MG) e o La-
boratório de Inovação em Governo 
(LABmg), da Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag) e da 
Fundação João Pinheiro (FJP), inicia-
ram o projeto Experiência do Usuário 
no Portal da Transparência.

De acordo com a superintenden-
te Central da Transparência da CGE
-MG, Soraia Dias, embora o portal já 

realize a divulgação dos dados pú-
blicos, valorizando a transparência e 
fortalecendo o controle social, a meta 
agora é dar mais um passo adiante.

“A partir desse projeto, avançamos 
em uma nova etapa na transparência 
pública e ampliamos a participação 
social. Queremos ouvir cidadãos, 
jornalistas, pesquisadores e interessa-
dos, e vamos receber suas sugestões e 
colaborações para melhorar de fato a 
usabilidade do portal”, afirma Soraia.

Iniciado em fevereiro pelas ins-
tituições, o projeto “Experiência do 
Usuário no Portal da Transparência” 

prevê a realização de entrevistas, 
pesquisas por meio de formulário e 
testes de usabilidade.

Essas ferramentas vão ajudar a 
identificar as necessidades dos usu-
ários, entender suas dificuldades e, 
assim, entregar uma interface mais 
intuitiva, que facilite a navegabili-
dade, análise e a compreensão das 
informações. Além disso, a iniciativa 
também pretende mapear outros da-
dos não disponíveis no portal, mas 
que podem vir a ser disponibilizados 
conforme a demanda dos usuários.

O formulário de pesquisa sobre 

o Portal da Transparência pode ser 
acessado até 30/3.

DADOS ABERTOS E OUTROS 
DESTAQUES

Minas Gerais lançou, ainda, o 
novo Portal de Dados Abertos com 
o objetivo de dar publicidade a in-
formações sobre os processos de 
gestão de finanças públicas dos ór-
gãos e entidades do Poder Executivo 
estadual. A plataforma tem por ob-
jetivo ser ponto de referência para 
busca e acesso a dados públicos so-

bre quaisquer assuntos de interesse 
da sociedade, como saúde, educa-
ção, segurança pública, assistência 
social, esportes e turismo.

Além disso, com o intuito de 
aumentar a qualidade dos dados e 
metadados publicados, os novos 
conjuntos de dados serão docu-
mentados conforme padrão de 
metadados legível por máquina. 
Isso possibilita, por exemplo, a vali-
dação automática se os dados estão 
em conformidade com a documen-
tação.

Minas também evoluiu na seara 

da transparência passiva. Ao longo 
de 2020 foram elaboradas estraté-
gias para otimizar o atendimento 
dos órgãos e entidades, buscando 
qualidade da informação e tempes-
tividade nas respostas. Apenas em 
2020, foram mais de 5 mil deman-
das recebidas por meio do e-sic do 
Portal da Transparência.

A Controladoria-Geral do Estado 
de MG publicou, ainda, súmulas ad-
ministrativas pelo fortalecimento da 
transparência. Confira os documen-
tos em www.controladoriageral.mg.
gov.br. (Agência Minas)

a Amams fortalecerá a campanha 
para o reconhecimento do Vale do 
Peruaçu como patrimônio natural 
da humanidade pela Unesco, ór-
gão vinculado a ONU e por isso, 
está conseguindo R$ 1 milhão para 
a elaboração do dossiê exigido 
pela Unesco. O prefeito Maurício 
Almeida explica que a atual dire-
toria da Amams implantou uma 
dinâmica que justifica o município 
estar filiado, como os projetos do 
Departamento de Engenharia e as 
consultorias na Assistência Social, 
Saúde, Educação e Convênios. O 
coordenador do Departamento de 
Assuntos Institucionais da Amams, 
Sérgio Nassau, foi a Januária e trou-
xe a filiação assinada.

Desde o ano de 2017 que Janu-
ária lançou a campanha para reco-
nhecimento pela Unesco do Vale do 

Peruaçu como patrimônio natural 
mundial, o que permitiria receber 
apoio internacional. O local é um 
dos maiores acervos espeleológicos 
do Brasil e tem atraído especialistas 
de vários países. Como secretário
-executivo do Ministério do Turis-
mo, até o ano de 2018, Maurício 
Almeida participou desse projeto, 
interferindo junto ao Instituto 
Nacional do Patrimônio Histórico 
(IPHAN). Agora, a Amams colocará 
o superintendente de Turismo da 
entidade, ítalo Mendes, que é fun-
cionário efetivo do Ministério do 
Turismo, para ajudar nesse projeto, 
inclusive com a liberação de verba 
de R$ 1 milhão para elaborar o dos-
siê do projeto, que tem de ser pro-
tocolado nesse ano para tramitação 
do projeto.

O prefeito Maurício Almeida 

pediu a Amams que seja intensifi-
cado a elaboração do Programa de 
Regularização Fundiária, seja urba-
no como rural, além de pedir que 
o município seja piloto do projeto 
de Desenvolvimento Econômico, 
criado nesse ano pela Amams com 
a proposta de gerar 50 mil empre-
gos. Januária é um dos maiores mu-
nicípios em extensão territorial de 
Minas Gerais e sua área é do mes-
mo porte do estado do Sergipe. Por 
isso, o prefeito Maurício Almeida 
quer a Amams também levantando a 
bandeira da BR-479, que liga Januá-
ria a Brasília e cria novo corredor de 
interligação do Norte de Minas com 
o Centro-Oeste do Brasil e ainda de 
escoamento da produção agrícola 
da produção do Projeto Jaíba para 
atender Brasília e toda aquela parte 
do Brasil. (GA)
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MP faz acordo para adiar retomada das 
aulas em Montes Claros

Empresária aciona Justiça para 
circular em Montes Claros

Promotor do Norte de 
Minas empossado na 
escola do consumidor

Um acordo celebrado pelo 
Ministério Público Federal, Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
e a Prefeitura estabeleceu que as 
atividades nas escolas de Montes 
Claros deverão ser retomadas 
depois de melhorados os indi-
cadores epidemiológicos na área 
de saúde. Porém, considerando 
a educação como direito funda-
mental dos cidadãos de especial 
envergadura jurídico-constitu-
cional, reitera-se o entendimento 
de que, quando da flexibilização 
futura e caso necessário, a reto-
mada das atividades educacionais 
no formato híbrido, com aulas 
presenciais e remotas, receberá 
tratamento prioritário em face de 
outras atividades não essenciais, 
especialmente no ramo de entre-
tenimento e lazer.

No mês de janeiro, o acordo 
tinha determinado que as ativida-
des seriam iniciadas no dia 4 de 
março. Porém no dia 23 de feve-
reiro a Prefeitura expediu novo 
decreto, prorrogando a retomada 

das aulas para dia 22 de março. 
No dia 1º de março foi realizada a 
reunião com o procurador fede-
ral Marcelo Malheiros Cerqueira 
e os promotores estaduais Dan-
niel Librelon Pimenta, coordena-
dor Regional das Promotorias de 
Justiça de Defesa da Educação; 
Felipe Gustavo Gonçalves Caires, 
promotor de Justiça de Defesa do 
Consumidor; Daniel Lessa Costa, 
coordenador da CRDS Norte e 
Rodrigo Wellerson Guedes Ca-
valcante, promotor de Justiça de 
Defesa da Saúde.

Na nota a imprensa, eles ex-
plicam que se reuniram com as 
lideranças da Prefeitura, no dia 
1º de março, para tratar da reto-
mada das atividades educacionais 
no formato híbrido (presencial/ 
remoto), prevista para o dia 4 de 
março. “Naquela ocasião, houve 
tratativas com o município volta-
das para a manutenção da progra-
mação de retorno das atividades 
educacionais no formato híbrido 
(presencial / remoto), sobretudo 

na educação infantil e no ensino 
fundamental. Porém, os indicado-
res epidemiológicos apresentados 
pelo município no mesmo dia, 
após a reunião, infelizmente re-
velaram significativa piora no qua-
dro assistencial da rede de saúde, 
com a superlotação dos leitos de 
UTI destinados ao tratamento de 
pacientes com Covid”.

“Em face disso, ao mesmo 
tempo em que se fez necessária 
a suspensão imediata do plane-
jamento de retomada presencial 
das atividades educacionais, tor-
nou-se imprescindível o recrudes-
cimento das restrições aplicáveis 
a outros setores, como deliberado 
em reunião do Centro Integrado 
de Comando e Controle Local - 
Covid-19, na manhã do dia 2 de 
março de 2021 e, posteriormente, 
normatizado pelo Prefeito no De-
creto nº 4.181/2021. As restrições 
ora vigentes mostram-se impres-
cindíveis para que a rede assisten-
cial de saúde municipal não entre 
em colapso. Por conseguinte, o 
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A empresária Raissa Carvalho 
Pontes entrou com pedido de 
habeas corpus na Justiça para 
garantir que pode circular em 
Montes Claros, sem qualquer 
risco de impedimento pela Polí-
cia Militar e Guarda Municipal. 
Através do advogado Leonardo 
Santamaria Alkmim Fagundes, 
no dia 2 de março, ela alegou 
que somente o presidente da 
República pode adotar as me-
didas implantadas em Montes 
Claros. “o toque de recolher, 
instituído como limitação gené-
rica e abstrata à circulação de 
pessoas, não encontra amparo 
nos instrumentos legais e consti-
tucionais vigentes, o que o torna 
ilegal quanto ao seu objeto em 
qualquer esfera de Poder e uma 
vez que é vetado as autoridades 
agirem fora dos limites constitu-
cionais impostos a cada um dos 
entes federados, nas respectivas 

áreas de competência, resta ne-
cessário o pronta suspensão do 
decreto por parte deste doutor 
Juízo”.

O pedido foi com base no de-
creto que assinado em 23 de feve-
reiro. No dia 2, saiu novo decreto 
mais abrangente. A empresaria 
alega que “a inconstitucionalida-
de apontada é gravíssima e deve 
ser entendida como ato atentató-
rio aos direitos fundamentais e 
a dignidade humana como con-
sagrado em nossa legislação e 
diversos tratados no quais o país 
é signatário. Por outro lado, o de-
creto esta levando inúmeros fun-
cionários e agentes de segurança 
a cometerem ilegalidades, abusos 
e crimes, que posteriormente se-
rão responsabilizados, já que está 
nítida a ilegalidade praticada, em 
caso de prisão, contenção física 
dos cidadãos que estiverem fora 
do “toque de recolher”. O pedi-
do de habeas corpus afirma que 
o Decreto 4176 de 23 de feverei-

ro de 2021, que além de outras 
medidas instituiu o Toque de Re-
colher.

A empresa alega que possui 
um pai com deficiência visual, 
e, em varias ocasiões, tem de se 
deslocar a casa deste para auxi-
lia-lo e durante este trajeto, tem 
de passar por diversas barreiras 
policiais, correndo risco iminen-
te de sofrer uma prisão. A peti-
ção informa que “tal auxílio não 
tem data ou hora previamente 
agendadas, pois surgem das 
necessidades momentâneas do 
genitor, uma vez que o mesmo 
não tem qualquer visão, mas 
continua tendo inúmeras neces-
sidades, necessitando do auxílio 
de sua filha para suprir tais ne-
cessidades. Além de violar direi-
tos constitucionais da paciente, 
o decreto encontra-se ilegal já 
que praticado por quem não tem 
competência constitucional para 
instituir ‘toque de recolher’, 
merecendo a pronta suspensão 

e repudio por parte do poder 
judiciário”.

Salienta que “as autoridades 
coatoras estão prendendo em 
flagrante, fazendo contensão fí-
sica e condução coercitiva sob a 
escusa de violação a regra sani-
tária imposta. Contudo por ser 
o decreto em seu art.1° ato nulo 
e inconstitucional, sendo que a 
instituição do toque de recolher 
é ato exclusivo do presidente da 
Republica, mediante condições 
excepcionais, e em Estado de 
sítio, com autorização do Con-
gresso Nacional, esta patente 
a arbitrariedade da ameaça de 
prisão da paciente, que ao ser 
chamado pelo pai, após as 22h, 
devera ir a casa do mesmo e po-
derá ser presa. Desse modo, fica 
caracterizada a grave ameaça da 
paciente vir sofrer limitação em 
seu direito de liberdade, não po-
dendo ficar a mercê do entendi-
mento subjetivo de guardas mu-
nicipais e da Polícia Militar.

O promotor de Justiça, 
Felipe Gustavo Gonçalves 
Caires, de Montes Claros, foi 
nomeado para o Conselho 
Acadêmico da Escola Estadu-
al de Defesa do Consumidor 
(EEDC). O órgão, de caráter 
consultivo e deliberativo, é 
responsável por aprovar o 
plano de atividades da esco-
la, ministrar aulas em con-
formidade com as respecti-
vas especialidades de seus 

membros, estabelecer dire-
trizes gerais de funciona-
mento e decidir sobre ques-
tões de interesse da EEDC. A 
sua nomeação foi publicada 
no Diário Oficial do Ministé-
rio Público de Minas Gerais 
(MPMG).

O coordenador do Procon
-MG, procurador de Justiça 
Rodrigo Filgueira de Olivei-
ra, será o presidente do Con-
selho, que também será inte-
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Ministério Público conclama a po-
pulação para que se conscientize 
sobre a importância do cumpri-
mento das medidas de distancia-
mento social e higiene sanitárias 
determinadas”.

Explica ainda que “por outro 

lado, considerando a educação 
como direito fundamental dos 
cidadãos de especial envergadu-
ra jurídico-constitucional, rei-
tera-se o entendimento de que, 
quando da flexibilização futura 
e caso necessário, a retomada 

das atividades educacionais no 
formato híbrido (presencial/ re-
moto) receba tratamento priori-
tário em face de outras atividades 
não essenciais, especialmente no 
ramo de entretenimento e lazer”.  
(GA)

grado pelos procuradores de 
Justiça Gregório Assagra de 
Almeida e Nelson Rosenvald, 
pelos promotores de Justiça 
de Defesa do Consumidor 
Felipe Gustavo Gonçalves 
Caires (Montes Claros) e 
Fernando Rodrigues Martins 
(Uberlândia) e pelas analis-
tas do MPMG Christiane Viei-
ra Soares Pedersoli e Rafaela 
Kelly de Carvalho Bifano Mu-
niz.

A Resolução Conjunta PGJ 
Procon Estadual nº 1/2012, 
que dispõe sobre a criação 
da EEDC, determina que o 
Conselho Acadêmico terá 
como integrantes o coorde-
nador do Procon-MG (pre-
sidente), quatro membros e 
dois servidores do MPMG, 
todos designados pelo pro-
curador-geral de Justiça. A 
EEDC tem como finalidade 
planejar, coordenar, promo-
ver, orientar e controlar a 
execução das atividades de 
educação para o consumo do 
Procon-MG. (GA)
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Pacientes começam a morrer por 
causa do colapso hospitalar no NM

Reflexos da pandemia e a onda roxa

GIRLENO ALENCAR

O colapso nos hospitais de 
Montes Claros, com a falta de lei-
tos de UTIs, que estão superlota-
dos, começam a causar mortes em 
pacientes do Norte de Minas. No 
município de Coração de Jesus, a 
76 quilômetros de Montes Claros, 
duas pessoas morreram desde sex-
ta-feira, por falta de vagas na rede 
hospitalar montes-clarense, que 
é referencia para atender os ca-
sos de urgência e emergência. Na 
noite de sexta-feira foi um cadei-
rante e na noite de quarta-feira foi 
uma mulher de 36 anos, que ficou 
aguardando a abertura do leito. 
Quando saiu a liberação, ela foi 
colocada em ambulância do SAMU 
e no meio do caminho não resistiu 
e morreu.

Desde a semana passada que to-
dos os hospitais de Montes Claros 
emitiram alerta a todos os muni-
cípios do Norte de Minas, de que 
estavam com os leitos saturados 
e não receberiam mais pacientes. 
Isso levou vários municípios a 
colocarem mensagens nas redes 

sociais e em carros de som, infor-
mando que diante dessa situação, 
não poderia sequer receber os 
pacientes. Foi o caso do prefeito 
de Januária, Mauricio Almeida, 
que comunicou ter constatado o 
aumento dos casos de Covid-19 
no município, com 76 novos ca-
sos em sete dias. Por isso, pediu 
a colaboração da população para 
evitar a aglomeração. O prefeito de 
Mirabela, Luciano Rabelo, adotou 
a mesma postura, com a criação 
de novas normas para os casos de 
Covid-19.

O Norte de Minas deverá ser 
incluído em poucos dias na nova 
onda do programa Minas Cons-
ciente, denominada de “Roxa”, 
que desde quarta-feira passada 
incluiu o Noroeste de Minas e 
Triângulo do Norte e com isso, 
alguns municípios do Norte de 
Minas, como Chapada Gaúcha e 
Riachinho. Essa onda Roxa é para 
conter a evolução da pandemia e 
reestabelecer com velocidade a 
capacidade de assistência médica 
das macrorregiões, preservando a 
rede hospitalar em todo o Estado. 

O governador Romeu Zema 
explicou que o objetivo da onda 
roxa do Minas Consciente é re-
duzir drasticamente a velocidade 
de propagação do vírus e, assim, 
permitir que as macrorregiões 
reestabeleçam a sua capacidade 
assistencial. Como o colapso em 
uma região gera impacto em toda 
a rede de atendimento do estado, 
devido à necessidade de transfe-
rência de pacientes, a adesão às 
medidas não será opcional. “Antes, 
cabia aos prefeitos decidir se iriam 
aderir ao Minas Consciente. Com a 

onda roxa, a adesão é impositiva, 
porque estamos falando do co-
lapso da rede de Saúde na região. 
Não é um problema municipal, é 
um problema regional. O municí-
pio que estiver na onda roxa terá 
duras restrições de funcionamen-
to das atividades econômicas e 
horários de funcionamento. Nós 
estamos falando de um risco sistê-
mico. Este momento é de união”, 
afirmou.

Zema também ressaltou que até 
que o estado avance mais na vaci-
nação, será necessário lidar com 

medidas restritivas para evitar a 
desassistência do vírus. “Não po-
demos perder o controle e deixar 
acontecer em Minas aquilo que vi-
mos com tanta tristeza em outros 
locais, que é essa desassistência 
generalizada. Chegar num hospi-
tal e não conseguir atendimento 
é uma cena de horror. Não quere-
mos que isso aconteça em Minas 
Gerais”, disse.

Segundo o Ministério da Saú-
de, 80 milhões de doses de vacina 
estão previstas para este bimestre 
para todo o país. As regras para 

as cidades que estiverem na onda 
roxa incluem a proibição de cir-
culação de pessoas sem o uso de 
máscara de proteção, em qualquer 
espaço público ou de uso coletivo, 
ainda que privado; a proibição de 
circulação de pessoas com sin-
tomas gripais, exceto para a rea-
lização ou acompanhamento de 
consultas ou realização de exames 
médico-hospitalares; a proibição 
de realização de reuniões pre-
senciais, inclusive de pessoas da 
mesma família que não coabitam; 
além da realização de qualquer 

tipo de evento público ou privado 
que possa provocar aglomeração, 
ainda que respeitadas as regras 
de distanciamento social. Nessa 
fase, só será permitido o funcio-
namento de serviços essenciais e a 
circulação de pessoas fica limitada 
aos funcionários e usuários desses 
estabelecimentos.

O deslocamento para qualquer 
outra razão deverá ser justificado 
e a fiscalização será feita com o 
apoio da Polícia Militar. São con-
siderados serviços essenciais o 
de alimentos (excluídos bares e 

restaurantes, que só podem via 
delivery); serviços de saúde (aten-
dimento, indústrias, veterinárias 
etc); bancos; transporte público 
(deslocamento para atividades es-
senciais); energia, gás, petróleo, 
combustíveis e derivados; manu-
tenção de equipamentos e veícu-
los; construção civil; indústrias 
(apenas da cadeia de atividades es-
senciais); lavanderias; serviços de 
TI, dados, imprensa e comunica-
ção e serviços de interesse público 
(água, esgoto, funerário, correios 
etc). (GA)

No comunicado, o governador Ro-
meu Zema anunciou que o Norte 
de Minas está sendo monitorado 

diariamente pelo Comitê Extraor-
dinário Covid-19, grupo que se re-
úne semanalmente para avaliar os 

indicadores da doença no estado. 
As regiões Triângulo do Sul e Leste 
do Sul – também estão em estado 

de alerta e poderão ser incluídas 
na onda roxa, caso apresentem 
piora nos indicadores.

Hospital de Coração de Jesus 
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Mulher de 44 anos morre dentro de 
ambulância durante transferência

PCMG prende investigado por 
estuprar menina de 9 anos, em 
Porteirinha

Mais de 300 agentes de segurança e 
saúde intensificam fiscalizações, em 
Montes Claros

PGR entra com ações 
para barrar reeleições 
em assembleias 
legislativas

Homem morre 
depois de levar uma 
facada na perna

Nessa quinta-feira (4), em 
Porteirinha, um homem foi 
preso preventivamente por es-

tupro de vulnerável. Segundo 
informações da Polícia Civil, a 
vítima, de nove anos, era vizi-

No intuito de garantir o cum-
primento do decreto que entrou 
em vigor na quarta-feira (3), 
com medidas mais restritivas de-
vido ao aumento significativo no 
número de casos de Covid-19, 
as fiscalizações foram intensifi-
cadas em Montes Claros. Mais 
de 300 agentes de segurança e 
saúde foram distribuídos em vá-
rios pontos de Montes Claros, 
com reforço aos finais de sema-
na. A logística da fiscalização foi 
definida em uma reunião entre a 
Guarda Civil Municipal, Secreta-
ria de Defesa Social, Polícia Mili-
tar e Vigilância Sanitária.

O Capitão da PM, Evaldo Fer-
nandes, explica: “todos os es-
forços estão sendo canalizados 
para que a saúde pública seja 
preservada e a melhor preven-
ção que temos visto, que surtiu 
efeito é essa separação de pesso-

as em um mesmo ambiente”. O 
secretário de Defesa Social, An-
derson Chaves, destacou que a 
consciência da população é im-
portante para que medidas mais 
drásticas não sejam tomadas.

“É uma fase decisiva, nós 
temos que preservar as nossas 
vidas, conter a pandemia para 
que não se adote medidas mais 
restritivas e chegue ao lockdown 
em nossa cidade e toda a re-
gião”. De acordo com a Guarda 
Municipal, as fiscalizações tam-
bém foram intensificadas duran-
te o dia.

“Nós estamos com os demais 
órgãos do município no período 
diurno. Quando chegarmos a 
um comércio, ele precisa estar 
com álcool em gel, o pesso-
al usando máscara e manter o 
controle do fluxo de pessoas de 
50% dentro do estabelecimento. 

Em Espinosa, no Norte de 
Minas, um homem de 31 anos 
foi morto com uma facada. Se-
gundo a Polícia Militar, a víti-
ma foi encontrada caída em 
uma rua, no Bairro São Do-
mingos, e o Samu constatou o 
óbito. Testemunhas contaram 
à PM que ele discutiu com o 
autor com quem tinha uma 
desavença antiga. Em seguida, 

o homem buscou uma faca em 
casa e agrediu a vítima na per-
na.

Após o crime, o homem fu-
giu e ainda não foi preso. A 
polícia faz rastreamento na ci-
dade nesta quinta-feira (4). A 
perícia esteve no local e o cor-
po foi levado para o Instituto 
Médico Legal. O caso deve ser 
investigado pela Polícia Civil.

Na madrugada da última quarta-
feira (3), uma mulher, de 44 anos, 
com suspeita de Covid-19, mor-
reu dentro de uma ambulância do 
Samu enquanto era transferida do 
hospital de Coração de Jesus para 
Pirapora, no Norte de Minas. A 
paciente deu entrada no Hospital 
Municipal São Vicente de Paulo, e 
a vaga para transferência saiu por 
volta das 17h, conforme explica o 
secretário de Saúde de Coração de 
Jesus, Guilherme Leal Andrade.

“A paciente chegou com quadro 
de insuficiência respiratória grave, 
foi entubada e de imeadiato, já 
lançamos na Central de Regulação 
de Leitos para que ela fosse levada 
para um hospital referência, onde 
tem UTI. A vaga saiu para Pirapora e 
o Samu preparou a paciente para o 
transporte, mas ela sentiu uma pa-
rada cardiorrespiratória dentro da 
ambulância e não resistiu”.

O Samu informou, em nota, que 

foram feitas manobras de reanima-
ção por 40 minutos. O secretário 
esclareceu ainda que a equipe mé-
dica fez o possível para garantir o 
atendimento da paciente até que a 
vaga fosse liberada. Em Coração de 
Jesus tem apenas um hospital com 
33 leitos clínicos.

“No município não tem UTI, te-
mos leitos dotados com monitor e 
respirador para segurar os pacien-
tes até que surjam vagas em hos-
pitais de referência, que são os de 
Montes Claros ou qualquer outro 
da região que possua o serviço”.

De acordo com a Vigilância 
Epidemiológica do município, a 
mulher apresentou os primeiros 
sintomas da doença no dia 25 de 
fevereiro, como dor no corpo, fe-
bre, falta de ar, diarreia e vômito. O 
material para exame foi encaminha-
do para a Fundação Ezequiel Dias 
(Funed) e o município aguarda o 
resultado.
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O intuito não é multar, mas caso 
desrespeitem será feita as autu-
ações”, disse o comandante da 
Guarda, Wagner Lopes.

A penalidade para quem des-

cumprir o decreto pode ser mul-
ta de até R$ 9.160 e condução 
para a delegacia com respon-
sabilização por crime de saúde 
pública.

A Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) protocolou no 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
22 ações para contestar leis esta-
duais e do Distrito Federal que 
autorizam a reeleição de mem-
bros das mesas diretoras das as-
sembleias legislativas durante a 
mesma legislatura.  

A medida foi tomada pelo 
procurador-geral da República, 
Augusto Aras, após o ministro 
Alexandre de Moraes suspender, 
por meio de decisão individual, 
normas de Roraima, Maranhão 
e Mato Grosso sobre a mesma 
questão.

No entendimento de Aras, a 
Constituição impede a reeleição 
para os mesmos cargos nas me-
sas da Câmara e do Senado du-
rante a mesma legislatura. Dessa 
forma, o mesmo entendimento 
deve ser aplicado aos parlamen-

tares estaduais, municipais e 
distritais. 

“A regra proibitiva inscrita no 
art. 57, § 4º, da CF [Consituição 
Federal] há de incidir perante os 
poderes legislativos estaduais, 
distrital e municipais, uma vez 
que, por concretizar os princí-
pios republicano e do pluralis-
mo político, preceitos centrais 
da Constituição Federal, consti-
tui norma de reprodução obri-
gatória pelas ordens jurídicas 
locais”, argumentou Aras. 

As novas ações questionam 
as normas das constituições dos 
estados do Acre, Amapá, Ama-
zonas, Alagoas, Ceará, Distrito 
Federal, Espírito Santo, Goiás, 
Mato Grosso do Sul, Minas Ge-
rais, Pará, Piauí, Pernambuco, 
Paraíba, Paraná, Rio de Janeiro, 
Sergipe, Rondônia e Tocantins. 
(Agência Brasil)

nha dele. Os abusos ocorreram 
em Catuti. “Segundo a criança, 
em uma ocasião, ele ofereceu 
R$ 2 para que ela fosse até a 
residência dele”, fala a delega-
da Wendy Martins, responsável 
pela investigação.

À polícia, a menina disse 
ainda que sofreu violência se-
xual por mais de uma vez. Re-
latou que o investigado, de 47 
anos, a ameaçava com o objeti-
vo de impedir que ele contasse 
sobre os estupros para outras 
pessoas. O inquérito foi aberto 
após uma denúncia do Conse-
lho Tutelar. “Diante da situação 
narrada, foi instaurado inqué-
rito policial e realizadas dili-
gências de cunho investigativo, 

os trabalhos apontam que o in-
diciado, teria atraído a criança 
em algumas oportunidades até 
a residência dele, aproveitan-
do-se da ausência da esposa”, 
falou Wendy Martins.

A Polícia Civil informou 
que a vítima foi submetida a 
exame de corpo de delito que 
comprovou o rompimento de 
hímen. Até o momento, ne-
nhum advogado do homem se 
apresentou à polícia. A Polícia 
Civil destaca que pais ou res-
ponsáveis precisam se manter 
atentos ao comportamento de 
crianças e adolescentes. Em 
caso de suspeita de crime, de-
vem procurar pelos órgãos de 
segurança.
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Presidente do Cisrun 
apresenta demandas do 
SAMU ao Governo de Minas

Norte de Minas registra mais 18 óbitos por 
Covid-19 em cinco municípios

Laboratório regional de Covid está 
fechado desde agosto

O prefeito do município de 
São Romão, Marcelo Meireles, 
iniciou o seu mandato como 
presidente do Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun)/SAMU Macro Norte se 
reunindo com o governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema, na 
tarde de quarta-feira (3), em 
Belo Horizonte.

O objetivo do encontro foi 
solicitar ao Governo de Minas a 

autorização para a implantação 
de quatro novas unidades do 
SAMU, sendo duas bases des-
centralizadas, em Grão Mogol 
e Jequitaí, e duas Unidades de 
Suporte Avançado, em Salinas e 
Manga. A ampliação do serviço 
faz parte de uma iniciativa do 
Ministério da Saúde que pro-
porciona a implantação de 12 
novas unidades na área de atua-
ção do SAMU Macro Norte, sen-
do que oito já estão em pleno 

funcionamento.
Outra demanda apresenta-

da foi relacionada ao aumento 
no repasse do Cisrun em 2016, 
pelo Governo do Estado, po-
rém, nos meses de fevereiro a 
setembro daquele ano, a verba 
não foi destinada à instituição 
com o valor atualizado. Dessa 
forma, o Consórcio requereu ao 
Estado a disponibilização dos 
recursos financeiros restantes.

Durante o encontro, o presi-

dente do Cisrun ainda requereu 
apoio à Coordenação de Urgên-
cia e Emergência para solicitar 
ao Corpo de Bombeiros a dis-
ponibilização do curso “ASA”, 
que tem como objetivo capaci-
tar médicos e enfermeiros do 
SAMU para atuarem no Suporte 
Aéreo Avançado de Vida (SAAV ), 
que é um serviço oferecido gra-
ças à parceria das duas institui-
ções. ( JANE FELIX – Colabora-
dora)

O Norte de Minas registrou 18 
mortes por causa da Covid-19 em 
cinco municípios, sendo oito em 
Montes Claros, quatro em Brasília 
de Minas, dois em Curral de Den-
tro, Espinosa e Januária, quando 
se compara o último boletim com 
as informações de cada Prefeitura. 
Com isso a região chega a 49.445 
casos de Covid-19 ao todo, sen-
do 48.601 casos confirmados e 
844 mortes. São 786 novos casos 
confirmados, em Bocaiuva (20), 
Brasília de Minas (13), Catuti (2), 
Chapada Gaúcha (12), Claro dos 
Poções (1), Cônego Marinho (2), 
Coração de Jesus (15), Espinosa 
(19), Gameleiras (2), Janaúba (3), 
Januária (31), Japonvar (1), Joa-
quim Felício (1), Lagoa dos Patos 
(1), Lassance (3), Mamonas (7), 
Matias Cardoso (5), Mato Verde 
(33), Montalvânia (5), Monte Azul 

(12), Montes Claros (221), Novori-
zonte (1), Patis (7), Pirapora (40), 
Porteirinha (27), Rio Pardo de Mi-
nas (9), São João do Paraíso (42), 
Serranópolis de Minas (2), Taiobei-
ras (8), Várzea da Palma (15) e Var-
zelândia (5).

As 836 mortes foram em 79 
municípios do Norte de Minas, 
em águas Vermelhas (3), Bocaiuva 
(20), Botumirim (1), Brasília de 
Minas (9), Buenópolis (6), Buri-
tizeiro (16), Capitão Enéas (6), 
Catuti (2), Chapada Gaúcha (1), 
Claro dos Poções (3); Cônego Ma-
rinho (1), Coração de Jesus (3), 
Curral de Dentro (4), Divisa Alegre 
(6), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (31), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (11), Fruta de Leite 
(1), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(3), Grão Mogol (3), Guaraciama 
(1), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 

Indaiabira (1), Itacambira (2), Ita-
carambi (5), Jaíba (16), Janaúba 
(45), Januária (20), Japonvar (1), 
Jequitaí (4), Joaquim Felício (2), 
Josenópolis (3), Juramento (1), 
Juvenília (4), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (4), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (5), Mirabela (4); 
Miravânia (1), Montalvânia (14), 
Monte Azul (16), Montes Claros 
(314), Montezuma (2), Ninheira 
(2), Nova Porteirinha (2), Novo-
rizonte (3), Olhos d’água (3), Pa-
dre Carvalho (3), Pai Pedro (2), 
Pedras de Maria da Cruz (2), Pin-
tópolis (1), Pirapora (28), Portei-
rinha (28), Riachinho (2), Riacho 
dos Machados (3), Rio Pardo de 
Minas (4), Rubelita (1), Salinas 
(24), Santa Cruz de Salinas (2), 
Santa Fé de Minas (2), Santo An-

tônio do Retiro (1), São Francisco 
(21), São João da Lagoa (1), São 
João da Ponte (14), São João das 
Missões (2), São João do Paraíso 
(15), São Romão (3), Taiobeiras 
(15), Ubaí (1), Urucuia (3), Vár-
zea da Palma (18), Varzelândia 
(8) e Verdelândia (3).

Agora são 48.379 casos con-
firmados, em águas Vermelhas 
(258), Berizal (67), Bocaiuva 
(940), Bonito de Minas (14), 
Botumirim (101), Brasília de 
Minas (521), Buenópolis (149), 
Buritizeiro (574), Campo Azul 
(52), Capitão Enéas (243), Catu-
ti (95), Chapada Gaúcha (198), 
Claro dos Poções (194), Cônego 
Marinho (64), Coração de Jesus 
(274), Cristália (136), Curral 
de Dentro (313), Divisa Alegre 
(172), Engenheiro Navarro (72), 
Espinosa (855), Francisco Du-

mont (51), Francisco Sá (537), 
Fruta de Leite (47), Gameleiras 
(225), Glaucilândia (40), Grão 
Mogol (268), Guaraciama (26), 
Ibiaí (46), Ibiracatu (75), Ica-
raí de Minas (134), Indaiabira 
(178), Itacambira (63), Itacaram-
bi (296), Jaíba (834), Janaúba 
(2.706), Januária (790), Japon-
var (109), Jequitaí (99), Joaquim 
Felício (86), Josenópolis (359), 
Juramento (89), Juvenília (176), 
Lagoa dos Patos (33), Lassance 
(108), Lontra (115) e Luislândia 
(81).

Tem ainda Mamonas (216), 
Manga (497), Matias Cardoso 
(111), Mato Verde (393), Mirabe-
la (218), Miravânia (10), Montal-
vânia (443), Monte Azul (823), 
Montes Claros (19.747), Mon-
tezuma (159), Ninheira (202), 
Nova Porteirinha (152), Novori-

zonte (50), Olhos D’água (36), 
Padre Carvalho (122), Pai Pedro 
(65); Patis (114), Pedras de Maria 
da Cruz (138), Pintópolis (34), 
Pirapora (2.595), Ponto Chique 
(66), Porteirinha (1.151), Riachi-
nho (197), Riacho dos Machados 
(188), Rio Pardo de Minas (481), 
Rubelita (50), Salinas (1.367), 
Santa Cruz de Salinas (20), Santa 
Fé de Minas (215), Santo Antô-
nio do Retiro (134), São Fran-
cisco (657), São João da Lagoa 
(53), São João da Ponte (343), 
São João das Missões (198),  São 
João do Pacu (8), São João do Pa-
raíso (1.007). São Romão (108), 
Serranópolis de Minas (83), 
Taiobeiras (1.160), Ubaí (113), 
Urucuia (95), Vargem Grande do 
Rio Pardo (75), Várzea da Palma 
(1.371), Varzelândia (313) e Ver-
delândia (149). (GA)

O deputado Gil Pereira, Marcelo Meireles e o governador Romeu Zema

DIVULGAçAO

DIVULGAçãO/ SAMU

GIRLENO ALENCAR

Desde agosto passado que 
o Laboratório de Pesquisa em 
Saúde do Hospital Universitário 
Clemente de Faria parou de fazer 
os laudos de exames dos casos 
de Covid-19 dos 86 municípios 
do Norte de Minas e agora está 
aguardando uma manifestação 
com a Secretaria Municipal de 
Saúde para voltar a funcionar. A 
consequência direta é que os ca-
sos coletados na região são enca-
minhados para a Fundação Eze-
quiel Dias, em Belo Horizonte e 
com isso, os laudos demoraram 
até 10 dias para serem liberados. 
O coordenador do laboratório, 
André Luiz Guimarães explica 
que o laboratório foi viabilizado 
para fazer 1.000 exames e reali-
zou 2.000 nos meses de julho e 
agosto. Depois paralisou as ativi-
dades. O laboratório foi montado 
em parcerias com a Justiça Esta-
dual e doações de empresas mul-
tinacionais farmacêuticas para 
fazer os diagnósticos do novo 
coronavírus, com resultado em, 
no máximo, 10 horas.

Os exames foram iniciados 

em 1º de julho e a última etapa 
de conformidade para início dos 
testes foi cumprida e oficializada 
pela Fundação Ezequiel Dias (Fu-
ned), que emitiu parecer formal 
de concordância com os resulta-
dos obtidos pelo LPS de amostras 
anteriormente já validadas pela 
própria Funed. Para alinhamento 
dos padrões de diagnóstico, foi 

preciso que a equipe da Unimon-
tes testasse os mesmos materiais 
já analisados pela fundação. Os 
dados gerados pelos diagnósti-
cos positivos e negativos para a 
Covid-19 realizados pela equipe 
do Laboratório da Unimontes 
apontam 100% de concordância, 
quando comparados com os re-
sultados do Serviço de Virologia 

e Riquetsioses (Divisão de Epide-
miologia e Controle de Doenças) 
e do Laboratório de Saúde Pú-
blica de Minas Gerais (Lacen) – 
vinculados à Fundação Ezequiel 
Dias.

Na manhã de ontem (4), o 
professor André Guimarães ex-
plicou que encerrada a etapa do 
contrato, o laboratório poderia 

continuar a fazer até 4 mil diag-
nósticos por mês, mas desde que 
contratasse cinco especialistas, 
pois os profissionais que estavam, 
trabalhando estavam como vo-
luntários, mas como a Unimontes 
voltou com suas atividades, todos 
eles ficaram impedidos de conti-
nuarem o trabalho. O professor 
esclarece que a Funed se dispôs a 

continuar a fornecer os insumos. 
Porém, desde o ano passado fo-
ram iniciadas as conversas com 
a Secretaria Municipal de Saúde, 
mas ainda não teve resposta. On-
tem, o GAZETA pediu informa-
ções à assessoria de comunicação 
da Prefeitura, mas ainda não rece-
beu a resposta até o fechamento 
desta reportagem.
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‘BBB 21’: Rodolffo dá puxão em 
Juliette para dançar forró e agita 
a web. ‘Que pegada’

Anitta e Lipe Ribeiro estão juntos 
em viagem ao Caribe; casal evita 
exposição do romance

A festa do Líder João desper-
tou na web a torcida por mais 
um casal no ‘BBB21’. Durante a 
noite, Rodolffo e Juliette dança-
ram forró agarradinhos e, an-
tes de dormir, o sertanejo ainda 
deu um carinhoso beijo de boa 
noite na maquiadora.

Além do casal Fiuk e Thaís, que 
voltou a se beijar durante a festa 
do Líder João, durante uma brinca-
deira de salada mista, outra dupla 
agitou a web nesta madrugada. So-
zinha na pista de dança, Juliette foi 
pega de surpresa por um puxão de 
Rodolffo, que a tirou para dançar 
forró.

A aproximação intempestiva do 
cantor, que já desconversou so-
bre um beijo em Juliette em uma 
brincadeira, agitou os fãs do “Big 
Brother Brasil 21”. “A chegada que 
ele deu nela? Tô chocada”, assumiu 
uma telespectadora do reality show 
da TV Globo. “Que pegada!”, come-
morou outra. “Se um homem desse 
chega assim em mim eu juro que 
não respondo pelos meus atos”, 

Anitta está curtindo viagem de 
férias pela República Dominicana 
com o empresário Lipe Ribeiro. Os 
dois engataram affair no reality 
‘Ilhados Com Beats’, organizado 
pela cantora no mês passado. Após 
passagem pelo Caribe, a patroa 
deve ir morar temporariamente 
por Miami, nos Estados Unidos.

Anitta e Lipe Ribeiro seguem 
juntos após engatarem romance 
no reality “Ilhados com Beats”, or-
ganizado por ela no mês passado. 
Na última semana, os dois embar-
caram juntos para uma viagem de 
férias para Punta Cana, distrito mu-
nicipal na República Dominicana, 
mas optaram por manter a discri-

ção da relação.
Nas redes sociais, nem Anitta e 

nem Lipe Ribeiro estão comparti-
lhando fotos e vídeos juntos pelo 
Caribe, mas têm deixado em evi-
dência o mesmo cenário paradisía-
co repleto de praias e o resort de 
luxo, cujo valores de diária passam 
de $ 1,6 mil, aproximadamente 9 
mil reais na cotação atual.

Anitta está acompanhada tam-
bém do pai, Mauro Machado, o 
fotógrafo André Nicoleu e MC Re-
becca. Foi durante a viagem que as 
duas lançaram a nova parceria mu-
sical: “Tô preocupada”.

“Já estou fora do Brasil nova-
mente por motivos que não vem 
ao caso no momento, porém olha 

RESUMO DE Novelas
Tamara se sente culpada 
quando o Juiz declara 
que ela e Apolo não po-
derão ter a guarda das 
crianças. Shirlei conta a 
Francesca que Felipe a 

pediu em casamento, e Carmela ouve. Carmela conta 
a Jéssica que Felipe e Shirlei estão juntos. Tancinha e 
Beto conseguem a guarda provisória de Carol e seus 
irmãos. Leozinho diz a Agilson que não irá entregá-lo à 
polícia. Dinamite conta tudo o que sabe a Estelinha Sal-
gado. Penélope diz a Aparício que Rebeca está decidida 
a retomar o plano de conseguir um marido rico. 

Eva não deixa Ana e 
Rodrigo conversarem. 
Manuela fica chocada ao 
ver Rodrigo beijar uma 
garota em um show. Ana 
e Eva chegam à Patagônia 

e vão à agência de adoção. Manuela conta para a irmã 
que viu Rodrigo com outra. Iná faz perguntas sobre Ana 
para Manuela. Ana troca correspondências com Manue-
la durante toda a sua gestação. Jonas elogia o desempe-
nho de Rodrigo na empresa. Cris se muda para a man-
são. Nanda critica o comportamento de Rodrigo. Alice 
mente para Suzana para viajar. 

Ruy insiste que é pai 
de Ruyzinho e pede 
que Cibele não mos-
tre o exame para nin-
guém. Após discussão 
com Irene, Mira teme 

por sua segurança. Bibi é despejada de casa 
por Rubinho, que se vangloria pelo ato. Bibi 
fica chocada ao descobrir que o dinheiro que 
deixou com Silvana foi gasto pela arquiteta em 
jogo.

As meninas conversam 
que precisam pensar num 
presente bacana para Bia, 
pois seu aniversário está 
chegando. Mili e Mosca 
criam o look para ele se 

passar por namorado de Açucena. Dani diz para Cris que 
se sente menos sozinha ao saber que tem um pai, porém, 
não quer ir embora e deixar Carol e o orfanato. Eduar-
da limpa a casa de Shirley. Tobias fica triste, pois Maria 
Cecília não quer se casar na igreja. Carol e as Chiquititas 
decidem fazer uma festa surpresa para Bia e aproveitar 
para fazer as pazes com ela.

brincou outra usuária do Twitter. 
“Juliette e Rodolffo só dançaram 
juntos e mostraram mais química 
que Carla e Arthur que são um ca-
sal”, opinou mais uma internauta.

Mas a aproximação do ex-mari-
do de Rafa Kalimann com a maquia-
dora, que já tinha manifestado inte-
resse em Arcrebiano, não parou na 
festa. Antes de dormir, Rodolffo foi 

até a cama da sister no quarto Cor-
del e lhe deu um beijo de boa noite, 
que voltou a agitar os fãs do casal.

“Quero esse casal pra ontem”, 
pediu um seguidor. “Rodolffo se 
apaixonou. Sei que é errado, mas 
to shippando”, assumiu outro fã 
do programa. “Ela atentou tanto o 
homem que ele se apaixonou”, di-
vertiu-se mais uma internauta.

quem eu trouxe. Estou preocu-
pada com a minha amiga. A gente 
não podia lançar essa música sepa-
radas”, explicou a poderosa, que 
surpreendeu a web ao revelar tatu-
agem íntima.

De acordo com informações da 
“Quem”, Anitta vai passar 10 dias 
curtindo suas férias pela República 
Dominicana com Lipe Ribeiro an-
tes de sua mudança. A artista ficará 
temporariamente morando em Mia-
mi, nos Estados Unidos.

Antes da viagem, Anitta preocu-
pou os fãs ao ser internada às pres-
sas com o quadro de intoxicação 
alimentar. Os internautas chegaram 
a cogitar que fosse covid, mas o ir-
mão da cantora, Renan Machado, 
desmentiu os burburinhos.

“Passando só para dar um reca-
do, porque está saindo um monte 
de especulação e um monte de coi-
sa que não tem sentido na internet 
sobre a internação da minha irmã. 
Sim, ela está internada, sendo me-
dicada e tratada. Vim esclarecer que 
não é Covid. Assim que ela chegou 
aqui, ela foi testada, deu negativo. 
Está sendo tratada. Está tudo certo. 
Estou vindo aqui para pedir um 
pouco de respeito a ela para que se 
recupere bem’, declarou o empre-
sário.

Anitta, ao chegar em casa, tam-
bém se manifestou. Em outubro, a 
funkeira sofreu do mesmo mal-es-
tar e ficou alguns dias off das redes. 
“Realmente sumi pois tive uma 
intoxicação alimentar que me dei-
xou muitos dias de cama. Estavam 
(equipe) postando nas redes por 
mim... a gente aqui também [estava 
preocupado], mas agora estou óti-
ma”, declarou.
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Conselho Municipal pede lockdown 
em Montes Claros

Guarda Municipal de Moc fecha vários 
estabelecimentos comerciais

Prefeitura convoca mais aprovados em 
processo seletivo da Saúde

“Pedras no caminho: uma leitura literária” é o 
novo tema de trabalho do Trilha da Leitura

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal de Saú-
de de Montes Claros deliberou em 
reunião na tarde de quarta-feira que 
seja recomendado ao prefeito Hum-
berto Souto que decrete lockdown 
na cidade, com o estado de isola-
mento rígido e o consequente fe-
chamento de todos os serviços não 
essenciais, de forma conjunta a pro-
gramas municipais de assistência às 
famílias mais desfavorecidas econo-
micamente. Também recomendou 
que Montes Claros faça a adesão ao 
Consórcio Público organizado pela 
Federação Nacional de Prefeitos 
para a compra de vacinas contra a 
Covid-19, caso o Plano Nacional de 
Imunização, coordenado pelo Mi-
nistério Público, não seja capaz de 
suprir toda a demanda de vacinas.

A recomendação, assinada pelo 
presidente Aparício Fernandes de 
Oliveira, explica as medidas foram 

aprovadas considerando a quanti-
dade de vacinas disponibilizadas 
para Montes Claros, através do 
Plano Nacional de Imunização, 
que pode vir a ser insuficiente para 
atender toda a demanda do municí-
pio; o atual quadro epidemiológico 
de Covid em Montes Claros, com 
o aumento do numero de casos e 
óbitos e ainda que as medidas im-
plantadas pela gestão municipal até 
o presente momento têm sido in-
suficientes para conter com a ocor-
rência de aglomerações na cidade e, 
consequentemente, o crescimento 
da curva de contágio do vírus.

VEREADORA – O curioso é que 
na terça-feira a vereadora Iara Pi-
mentel, do PT, tinha feito o pedido 
de lockdown em Montes Claros, em 
correspondência encaminhada ao 
prefeito Humberto Souto. Ela cita 
“aonde vamos, deparamos com o 
clamor por proteção à vida e à saú-
de. São perguntas que não temos 

respostas, por se tratar de decisões 
do executivo. Montes Claros, segun-
do palavras da secretária de saúde 
Dulce Pimenta, em entrevista a uma 
emissora de TV no dia (02/03/2021), 
“já atingiu capacidade máxima de 
ocupação de leitos de UTI para a 
Covid”. Já são 292 mortos. Segun-
do a mesma, “não temos vacinas, 
chegará quantidade apenas para 
idosos acima de 80 anos”. Ainda na 
mesma reportagem, ela mostra um 
quadro de alteração das vítimas da 
Covid-19. A maior parte dos novos 
contaminados se encontra entre os 
jovens e adultos de até 50 anos, a 
população economicamente ativa, 
ou seja, a classe trabalhadora. Ôni-
bus lotados, vírus espalhando e sem 
a perspectiva da imunização”.        

Ainda segundo ela, “a secreta-
ria, hospitais de campanha não se-
rão montados, pois não são leitos 
de UTI, são apenas leitos clínicos, 
não resolveria o problema atual, 

A Guarda Municipal fechou 
vários estabelecimentos comer-
ciais de Montes Claros, na noite 
de quinta-feira, para cumprir o 
decreto municipal que determi-
nava a paralisação das atividades 
até às 20 horas e com tolerância 
máxima de 30 minutos. O secre-
tário municipal de Defesa Social, 

Anderson Vasconcelos Chaves 
explica que “o trabalho conjun-
to das forças de segurança nas 
fiscalizações dos decretos muni-
cipais surtiram efeitos positivos 
nesta noite de quarta-feira, dia 
3 de março, em Montes Claros. 
Na avenida Sanitária foram apre-
endidas três motocicletas e  nos 

bairros, vários comerciantes fo-
ram orientados a fecharem seus 
estabelecimento dentro do limite 
do horário estabelecido pelo de-
creto. As fiscalizações vão estar 
atuando tanto na área urbana 
como  no perímetro rural”.

Na manhã de ontem, o presi-
dente da Associação dos Bares e 

Restaurantes do Norte de Minas, 
Rodrigo de Paula explicou que 
a partir de segunda-feira a cida-
de de Montes Claros começará a 
sentir o impacto direto do decre-
to que fechou esse setor por 20 
dias, pois explica que oficialmen-
te são 5.000 empresas nessa área 
e 4.000 mil na informalidade. 

Como cada um gera em média 
quatro a cinco empregos, isso im-
plica que são 36 mil pessoas que 
dependem da atividade, desde o 
garçom, cozinheira, faxineira e 
outros profissionais. Porém, afir-
ma que 60% dessas pessoas tra-
balham em empresas que atuam 
no horário noturno. Como essa 

escala foi extinta pela Prefeitura, 
ele garante que aproximadamen-
te 20 mil serão demitidas, pois 
com tudo fechado, os empresá-
rios do setor ainda mantiveram 
os empregos essa semana, mas 
na semana que vem, descapitali-
zados, terão que fazer as demis-
sões. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está convocando candidatos apro-
vados no processo seletivo público 
simplificado (nº 001/2020) que visa 
à contratação temporária de profis-
sionais para o combate à Covid-19. 
Neste momento, estão sendo con-
vocados dois candidatos aprovados 
para o cargo de assistente de comu-
nicação e dois para a vaga de ser-
vente de zeladoria. Cinco técnicos 
de enfermagem já haviam sido cha-
mados no dia 26 de fevereiro.

Os candidatos deverão compa-
recer, até o dia 10 de março, entre 

8 e 17 horas, na Gerência de Aten-
dimento da Secretaria Municipal 
de Planejamento e Gestão, na sede 
da Prefeitura. A relação dos candi-
datos convocados está disponível 
na edição de 4 de março do Diário 
Oficial Eletrônico, no site oficial da 
Prefeitura através do link https://
admin.montesclaros.mg.gov.br/
upload/diario-oficial/files/edico-
es/2021/mar-21/DiarioOficialEletro-
nico04-03-21.pdf.

O candidato convocado deve-
rá apresentar original e cópia dos 
seguintes documentos: carteira de 

identidade; CPF; título de eleitor; 
certidão de quitação eleitoral; cer-
tificado de reservista, se do sexo 
masculino; inscrição do PIS/Pasep; 
certidão de casamento e de nasci-
mento dos filhos menores; compro-
vante de residência; foto 3x4; decla-
ração de que exerce ou não outro 
cargo; e certidão de antecedentes 
criminais. O candidato convocado 
ainda deverá submeter-se a exame 
admissional em data a ser agendada 
pela Secretaria de Planejamento e 
Gestão. (ATTILIO FAGGI – Colabo-
rador)

Lançado dentro da Jornada Pe-
dagógica e Administrativa, no dia 
26 de fevereiro, o novo tema de 
trabalho do Projeto Montes Cla-
ros na Trilha da Leitura convida 
educadores, alunos, pais e toda a 
comunidade escolar a ressignificar 
as pedras do caminho através do 
olhar literário. O lançamento, rea-
lizado de forma virtual e interativa, 
contou com sorteio de livros, víde-
os de contação de histórias e pa-
lestra motivacional com o psicólo-

go clínico Rubens Lopes da Silva. 
“Iniciando 2021 num cenário 

restrito, de distanciamento so-
cial, não muito diferente do ano 
de 2020, com o risco de contágio 
ainda alto e a vacina começando a 
chegar aos municípios, os desafios 
permanecem em todos os espaços 
e especialmente nas escolas, inci-
tando o diálogo e a força conjunta 
de todos para a ressignificação da 
pedra que se instalou no meio da 
vida da humanidade. Assim, a par-

tir de textos da literatura brasileira 
que versam sobre o tema, a equi-
pe tem o objetivo de proporcionar 
possibilidades de leitura em casa, 
através da via remota, utilizando a 
literatura como uma aliada ao en-
frentamento das ‘pedras’, dificul-
dades criadas pela pandemia da 
Covid-19”, explica a coordenadora 
do Trilha da Leitura, Éllen Santa 
Rosa.  

Ao longo de quatro meses se-
rão desenvolvidas atividades de 

reflexão sobre a cena histórica, 
procurando relacionar o distan-
ciamento social, vivido hoje, com 
o confinamento do personagem 
Pedro; propor às crianças que 
procurem uma pedra e façam 
uma pintura significativa nela, 
relacionando-a com um momen-
to de superação vivido durante a 
pandemia ou em outra época; tra-
balhar com poemas sobre o tema, 
convidando os alunos para refleti-
rem e escreverem sobre as pedras 

do seu próprio caminho, e muito 
mais. Confira o cronograma e a 
relação de atividades em anexo. 

“A literatura surge como uma 
aliada para lidar com a rocha da 
pandemia que está aí, como um 
obstáculo a ser superado. De ta-
manhos variados, dependendo 
da forma que cada um reage, a 
pedra no caminho pode ser res-
significada pelo olhar literário, 
uma vez que a literatura, sendo 
uma necessidade universal, cons-

titui-se numa forma de transfor-
mação pessoal, social e coletiva, 
pois possibilita a reflexão do ser 
enquanto pessoa e permite a sua 
inserção no mundo. Funciona 
como o espelho da vida e, a partir 
dela, problemáticas do dia a dia 
são colocadas à vista, trazidas à 
tona, permitindo reflexões pro-
fundas e mudança ou retomada 
de caminho”, destaca Éllen. (FAR-
LEY HENRIQUE E ELLEN SANTA 
ROSA – Colaboradores)

DIVULGAçãO

FáBIO MARçAL

onde os pacientes são graves e 
precisam da UTI. Não investire-
mos em hospitais de campanha? 
Categorias cobrando vacinação, 
denúncias chegando, enquanto 
idosos e profissionais da linha de 

frente dos hospitais, ainda aguar-
dam a vacina. Precisamos que 
todos e todas sejam imunizados. 
Existe ainda outro problema. As 
pessoas com comorbidades, gran-
de parte, são do quadro dos que 

ainda trabalham e dependem de 
ônibus, precisam trabalhar para 
o sustento das suas famílias. São 
portadores de diabetes, cardio-
patas, hipertensos, doenças au-
toimunes etc ...”.

DIVULGAçAO



Montes Claros, sexta-feira 5.3.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 sOcial

FRENTE A FRENTE
TRISTE- Muita gente até chora ao ver dos seus apartamentos as RUAS 

DA NOSSA QUERIDA MONTES CLAROS, totalmente vazias à noite. Muito 
triste mesmo chegarmos a este ponto, pois em parte é necessário devido 
ao avanço da Covid-19 e a falta de leitos de UTIs nos hospitais. Aliás, 
acho que na BAHIA, o Governador Ruy Costa flexibilizou o decreto de 
Lockdown nas cidades turísticas do litoral como: Arraial, Porto Seguro, 
Trancoso e outras. Recebi fotos de quarta-feira a noite de Arraial com 
suas praças e ruas lotadas. Mas segundo informes, as praias estão pra-
ticamente vazias. Por isso mesmo, parece que vai ser muito mais difícil 
controlar a Covid-19 aqui no Brasil, inclusive devido as brigas políticas. 
Vamos unir gente... 

NOVO MUNDO- A partir de hoje, vou transcrever os 20 pontos pu-
blicados pela revista “The Economist” O QUE ESTá POR VIR EM 2021: 
Os humanos querem socializar novamente, mas o trabalho remoto ba-
sicamente permanecerá o mesmo. Vamos continuar a trabalhar online 
a partir de nossas casas cada vez mais adaptadas e com reuniões em 
lugares diferentes todos os meses para socializar e conectar. SEGUNDO: 
Escritórios vão fechar com uma porcentagem muito alta e esse modelo 
retrógrado será tomado por tecnologias disruptivas. A cada dia teremos 
mais assistentes digitais para trabalhar de forma eficiente. As grandes 
corporações serão sempre lembradas como os enormes mamutes de 
1980-2020 em extinção.

REAÇÃO EM CADEIA- Os grandes bancos listados na Bolsa de Valo-
res de São Paulo (B3), que seguiam seu caminho ao clube de altas do 
Ibovespa, viraram para baixo. A reviravolta veio após o governo federal 
aumentar o imposto sobre setor bancário para zerar tributos sobre die-
sel e gás de cozinha (GLP). O mercado, disseram especialistas, não viu a 
compensação com bons olhos. 

ELEJA SUA BOLHA- Bolhas de ativos fazem parte do mercado há 
mais de 400 anos, desde a disparada do preço das tulipas na Holanda no 
fim do século 16. Mas nada parece se comparar ao momento atual. O ex-
cesso de recursos no mundo está levando diferentes categorias de ativos 
a preços recordes simultaneamente, a tal ponto que não são mais vozes 
isoladas que fazem o alerta de bolhas. O tema é cada vez mais recorrente 
nos relatórios de bancos e corretoras.

RECUPERAÇÃO RECORDE- A Via Varejo, dona das bandeiras Casas 
Bahia e Ponto Frio, teve lucro líquido contábil de R$ 1 bilhão no ano 
passado, ante a perda de R$ 1,4 bilhão no ano anterior. O desempenho 
quase zerou a fatura dos problemas encontrados no balanço de 2019, 
que levaram ao ajuste bilionário no balanço do quarto trimestre daquele 
ano, herança da gestão anterior.

FIQUEI MUITO TRISTE ontem, ao saber do falecimento do nosso 
querido senhor Romeu Silva Soares, que foi descansar nos braços do 
Senhor. Lembro-me da minha infância na rua Doutor Veloso, quando 
ele e dona Carminha me tratavam com muito carinho.  Meus senti-
mentos a toda família, principalmente seus filhos: Rose, Renato, Rizza, 
Raissa, Regina, Rosane e Rosângela.  

COMEÇA A PARTIR do dia 8 a 12, onde teremos a tradicional e im-
portante CONEXãO EMPRESARIAL desta vez com o tema: MULHERES 
DE UM NOVO TEMPO 2021-2031. Estarão ali debatendo este assunto, 
mulheres poderosas como a MINISTRA DO SUPREMO, Carmem Lú-
cia, médicas, empresárias e Montes Claros, muito bem representada 
pela dinâmica reitora da UNIFIPMOC Fátima Turano. 

HACKERS CHINESES atacaram o maior fabricante do mundo de 
vacinas contra Covid-19. O executivo-chefe da Cyfirma, Kumar Ritesh, 
afirmou que “a verdadeira motivação do ataque é obter propriedade 
intelectual e uma vantagem competitiva sobre as empresas farmacêu-
ticas indianas”. Nem as empresas, nem os governos envolvidos co-
mentaram o incidente até o momento.

CUIDADO COM PERFUMES do paraguai, que segundo informes, 
estariam sendo vendidos até em lojas famosas. Eles tem o perfume, 
mas o mesmo não fixam. Quando não viajo e preciso do meu preferi-
do, vou direto à MINAS BRASIL, da rua Doutor Santos, pois sei que os 
perfumes ali são originais. 

E OS IPTUS já estão chegando nas residências, com os preços 
como sempre, SALGADOS. Muita gente apavorada, pois não estão tra-
balhando e preocupam como vão pagar as dívidas, não só do IPTU, 
mas como também taxas de lixo, água, luz e outras dívidas. Realmen-
te, esta pandemia está deixando todo mundo louco...

O DIA MUNDIAL da Vida Selvagem, comemorado ontem, é um 
sinônimo de alerta. Criada em 2013 pela ONU, a data é uma celebra-
ção aos esforços globais pela preservação da fauna e flora e pretende 
conscientizar a população sobre os perigos da exploração excessiva 
dos recursos naturais. O tema neste ano será “florestas e meios de 
subsistência: sustentando pessoas e o planeta” e irá destacar a impor-
tância social e econômica das florestas na subsistência de centenas de 
milhões de pessoas, e particularmente de comunidades indígenas e 
locais em áreas florestais.

PARA TERMINAR: BRASIL BATE SEGUNDO recorde seguido e 
registra 1.840 mortes por Covid-19 em 24 horas. FASE VERMELHA: 
Estado de São Paulo entra na quarentena mais restrita a partir de sába-
do; saiba o que deve funcionar. PREFEITURA DO RIO limita horário 
de bares e fecha comércio da orla a partir desta sexta. BRASIL DEIXA 
ranking das 10 maiores economias após queda de 4,1% do PIB. ANÁ-
LISE de especialistas: PIB de 2020 supera expectativas, mas já cobra 
seu preço. HÁ PREVISÃO de chuva para a próxima semana, pois este 
seco sertão precisa muito ainda  desta água milagrosa, principalmente 
no campo. Há previsão inclusive para domingo.

E NESTA SÉRIE de grandes belezas montes-clarenses da nova 
geração, vou destacar hoje, a EX- GLAMOROSA e hoje médica LOREN 
NOBRE, maravilhosa em frente a Pirâmide de Crista do Museu do 
Louvre em Paris.

FUGINDO DO CORONA  na minha roça e sempre acompanhado 
dos meus queridos cachorros como Athena que é muito carinhosa 
comigo, é claro, porque com estranhos é uma fera. Aliás, amo meus 
cachorros que são seis e são tratados pelo excelente veterinário 
Roberto Macedo da CLÍNICA VETERINÁRIA JARDINS.

HOJE É O ANIVERSÁRIO da maravilhosa Thaís Batista, que na 
época do Baile da Glamour e dos desfile de moda no “Theos House” 
arrasava. Continua bela e charmosa como nesta recente foto.

UM CLOSE na linda BRUNA LACERDA, filha  de Leleo Lacerda e 
Tatiane Caribe Paulino. 

E NESTA SÉRIE de eventos importantes que marcaram antes da 
pandemia, vou destacar hoje outro mega-evento que marcaram a 
sociedade em 2019, ou  seja, o cinematográfico DEBUT DE ISABEL 
ATHAYDE OLIVEIRA. Ela estava lindíssima como nunca recebendo os 
convidados na entrada do Portal Eventos com seus papais Joaquim 
Manoel e Luciana Athayde Oliveira como uma verdadeira princesa. 
Quando os convidados chegavam, ficavam impressionados com a 
suntuosidade da decoração assinada por RONDINELY Magalhães. 
E quando chegou a hora da grande valsa, Isabel surgiu como uma 
ESTRELA no salão para dançar sua primeira valsa com o papai 
Joaquim Manoel e depois brindou (foto) com os pais, as irmãs: 
Emanuella e Luisa com os respectivos esposos Pedro Canela e   
Bernardo Pitangui.

RECEBENDO NA ENTRADA, sua tia, a renomada  dermatologista 
Andrea Laugthon Athayde. 

ISABEL, no vestido que usou para receber os convidados, com seus 
pais Joaquim Manoel e Luciana, bem como este jornalista. 

O RENOMADO odontólogo Raimundo Nonato, que é delegado 
do CROMG aqui em Moc, me disse que a classe de dentistas estão 
apavorados com a NÃO VACINAÇÃO dos profissionais deste setor, que  
correm perigo devido ao aerosol do atendimento e a proximidade  a 
boca aérea de contaminação. Fica aí a reivindicação da classe para 
a Secretaria Municipal de Moc. Aliás, a VACINAÇÃO AQUI EM NOSSA 
CIDADE está sendo uma das mais lentas do ESTADO.

O PRESIDENTE da ACI, Leo de Vasconcelos, esteve aniversariando 
neste início de semana e, é claro, recebeu o carinho da esposa Dany, 
dos filhos e netos.


